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Le Président Tebboune pose la première pierre du projet 
du nouveau palais des expositions à Alger

Président tebboune :

 L’Etat attaché à l’accompagnement de l’investisseur 
algérien et à la promotion de la production nationale

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a procédé mardi à 
la pose de la première pierre 
du projet de réalisation 
du nouveau palais des 
expositions à Alger qui 
s’étend sur une surface de 70 
hectares.
A l’occasion de l’inauguration 
de la 30ème foire de la 

production algérienne 
“FPA 2022”, au palais des 
expositions (Pins maritimes, 
Alger), le Président Tebboune 
a posé la première pierre du 
projet du nouveau palais des 
expositions qui comprend des 
pavillons, de grands parkings, 
un bloc administratif, deux 
hôtels de quatre et trois 
étoiles, en sus de centres et 
bureaux d’affaires.

Le projet inclut également 
l’ancien pavillon principal 
de SAFEX après son 
réaménagement.
Placée sous le slogan “Pour une 
économie forte et attractive”, 
cette 30ème édition se tient 
jusqu’au 24 décembre avec 
la participation de près de 
600 entreprises algériennes 
publiques, privées et des 
start-up.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a mis en avant, mardi à Alger, 
l’attachement de l’Etat à 
accompagner l’investisseur 
algérien et promouvoir la 
production nationale en vue 
de satisfaire les besoins du 
marché local et s’orienter vers 
l’exportation.
A l’occasion de l’inauguration 
de la 30e Foire de la production 
algérienne “FPA 2022” au palais 
des expositions Pins-Maritimes, 
le Président de la République a 
réitéré l’attachement de l’Etat 
à “accompagner l’investisseur 
algérien pour la relance du 
produit national qui a désormais 
une excellente réputation sur 
les marchés mondiaux”, ce qui 
contribuera à “la réalisation 
d’un véritable décollage 
économique”.
Le Président s’est engagé, 
dans ce cadre, à accorder les 
facilitations nécessaires aux 
investisseurs dans les régions 
du Sud pour relancer le secteur 
agricole et développer les 
différentes filières, relevant que 
“le partenariat est ouvert aux 
investisseurs des pays du Golfe 
pour soutenir la diversification 
de l’économie nationale, 
notamment dans la filière du lait 
et de l’élevage bovin”.
Dans le même sillage, le 
Président Tebboune a insisté 
sur l’importance d’”encourager 
la production locale de lait 
frais et de réduire la facture 
d’importation de la poudre de 
lait”, affichant la détermination 
de l’Etat à faire face à toutes 
sortes d’arnaques en matière 

d’exploitation de la poudre de 
lait.
Rappelant que “l’Algérie 
a réalisé effectivement 
l’autosuffisance en matière de 
production de fruits et légumes”, 
le Président Tebboune a appelé 
à l’impératif de préserver et de 
valoriser les produits naturels de 
l’Algérie, à l’instar du miel.
Le Président Tebboune a invité 
les investisseurs algériens à 
“exploiter les opportunités qui 
s’offrent actuellement dans les 
pays européens à l’approche 
de la saison hivernale en vue 
d’ouvrir de nouveaux canaux 
d’exportation, d’autant que le 
produit national est désormais 
réputé pour son excellente 
qualité et sa compétitivité”.
Le président de la République 
a, par ailleurs, évoqué la 
fabrication des pneus de voitures 

et autres véhicules, relevant que 
l’objectif consistait à “atteindre 
au moins 10 millions pneus/an, 
à travers l’élargissement de la 
production à plusieurs wilayas 
du pays, notamment avec le 
lancement à venir des projets de 
l’industrie automobile”.
Il a appelé, dans ce cadre, à 
l’augmentation de la production 
de pneus ce qui permettra 
d’élever le taux d’intégration 
dans les industries mécaniques 
et créer de nouveaux emplois.
“Nous n’avons pas pour le 
moment interdit l’importation 
des pneus. Nous espérons 
parvenir un jour à arrêter 
l’importation et se contenter 
de la production locale”, a-t-
il dit, invitant les responsables 
du Groupe IRIS à doubler la 
production pour atteindre cet 
objectif.

Le président de la République 
avait, lors de sa visite à plusieurs 
pavillons à la Foire, mis en 
avant l’ambition de l’Algérie de 
doubler la production de gaz et 
d’atteindre au cours de l’année 
prochaine une production 
de 100 mds de m3 destinée 
exclusivement à l’exportation.
S’arrêtant au pavillon du groupe 
des industries du phosphate, M. 
Tebboune a affirmé que l’Algérie 
allait investir dans le phosphate 
“étant un produit très important 
connaissant un instabilité sur le 
marché international”.
Qualifiant ce projet de “bataille” 
qu’il importe de gagner, le 
président de la République a 
souligné que le pays possédait 
“toutes les compétences et les 
qualifications pour ce faire”.
Concernant l’industrie 
pharmaceutique, M. Tebboune 

a indiqué que “l’Etat tend à 
couvrir un taux de 40 à 50% 
des besoins du marché national 
en médicaments produits 
localement et à construire une 
industrie pharmaceutique qui 
protège la souveraineté sanitaire 
du pays”.
Il a en outre affirmé “la 
détermination de l’Etat à 
protéger le produit national et 
assurer à toutes les facilitations 
nécessaires pour accéder au 
marché africain et coopérer avec 
les pays frères et amis en vue 
de développer les perspectives 
d’investissement”.
Le président de la République a 
ordonné, par la même, d’élargir 
les ports de réparation des 
grands navires afin d’assurer 
leur suivi technique et leur 
maintenance périodique tous les 
six mois, notamment ceux dédiés 
aux voyageurs.
En matière d’habitat, le Chef de 
l’Etat a ordonné l’accélération 
de la délivrance des actes pour 
les logements AADL.
“Celui qui s’est acquitté du prix 
du logement, doit recevoir son 
acte de propriété”, a-t-il déclaré, 
estimant que la formule “AADL” 
était désormais une tradition au 
sein de la société comme étant 
“quasi sociale”, ce qui requiert 
de ne pas l’abandonner.
Au terme de la visite, le Président 
Tebboune a procédé à la pose de 
la première pierre du projet de 
réalisation du nouveau Palais 
des expositions qui s’étend sur 
une superficie de 70 hectares 
et comprend des pavillons, de 
grands parkings, et un bloc 
administratif.
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L’Algérie est une véritable destination des investissements 
et l’Etat est déterminé à protéger les investisseurs

Le Premier ministre rencontre à Washington des chefs 
d’entreprises américaines et des membres du Congrès

Le Premier ministre, M. 
AïmeneBenabderrahmane 
a affirmé lors d’une 

rencontre, mardi à Washington, 
avec des hommes d’affaires 
américains, que l’Algérie est 
devenue aujourd’hui “une 
véritable destination des 
investissements”, réitérant 
la détermination de l’Etat à 
“protéger les investisseurs et 
réunir toutes les conditions pour 
la réussite des investissements”.
“L’Algérie est devenue 
aujourd’hui une véritable 
destination des investissements 
grâce aux réformes concrétisées 
par le Gouvernement”, a indiqué 
M. Benabderrahmane, en marge 
de sa participation aux travaux de 
la première journée du Sommet 
américano-africain.
Il a, à cet effet, mis en avant 
le nouveau cadre juridique et 
organisationnel qui consacre, 
a-t-il dit, “des principes 
importants en particulier la 
liberté d’investir et accorde à 
tout un chacun la liberté totale du 
choix de l’investissement dans 
le cadre de la transparence et de 
l’égalité dans le traitement des 
investissements”.
Le nouveau cadre juridique 
crée une Haute commission 
nationale des recours liés à 
l’investissement auprès de la 
présidence de la République, ce 
qui reflète “la détermination de 
l’Etat à protéger l’investisseur et 
à réunir toutes les conditions de 
réussite de l’investissement”, a-t-
il poursuivi.
A cette occasion, le Premier 
ministre s’est félicité de cette 
rencontre “importante” qui 
témoigne de “la volonté commune 
des deux parties, algérienne 

et américaine, de promouvoir 
le partenariat bilatéral et de 
développer la coopération dans 
divers domaines”, estimant que 
ces rencontres “interviennent 
en application des directives 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
pour renforcer les relations et la 
coopération avec les partenaires 
de l’Algérie, en particulier les 
Etats-Unis d’Amérique, avec 
lesquels l’Algérie partage une 
volonté politique commune à 
exploiter pour revaloriser le 
contenu économique des relations 
entre les deux pays”, a-t-il dit.
L’Algérie “aspire à exploiter 
toutes les opportunités 
d’intégration entre les économies 
des deux pays, à augmenter le 
volume des investissements sur la 
base du principe gagnant-gagnant, 
et à accroître et diversifier les 
échanges commerciaux”, a-t-il 
souligné.
Cette rencontre, ajoute-t-il, 
intervient dans une conjoncture 
marquée par “une grande 
dynamique qui caractérise les 
relations bilatérales, notamment 
à travers l’organisation des 
mécanismes de coopération 

bilatérale, en particulier 
la 7e session du Conseil 
gouvernemental algéro-
américain du commerce 
et de l’investissement, 
dont les conclusions et les 
recommandations importantes 
doivent être mises en œuvre 
suivant un calendrier précis”.
Et de rappeler que l’Algérie “est 
le 3e partenaire commercial des 
Etats-Unis en Afrique, d’autant 
que le volume des échanges 
commerciaux entre les deux pays 
s’est élevé, au cours des neuf 
(9) premiers mois de l’année en 
cours, à 3,1 milliards USD, soit 
une augmentation significative 
par rapport à l’année précédente”.
Concernant l’investissement, 
le Premier ministre a souligné 
que la présence américaine sur 
le marché algérien “demeure 
en deçà des potentialités des 
deux pays et des opportunités 
d’investissement qu’offre le 
marché algérien”.
Au cours des vingt (20) dernières 
années, les investissements 
américains arrivent en bas du 
classement en termes de valeur 
et de nombre de projets et du 
nombre de postes d’emploi créés, 

a relevé M. Benabderrahmane.
Le Premier ministre a évoqué, à 
ce titre, les différentes mesures 
incitatives et avantages qu’offre 
le climat de l’investissement 
en Algérie tels que les coûts 
réduits de la production et de 
l’énergie et la main d’œuvre 
qualifiée, auxquels s’ajoutent 
les infrastructures de base de 
transport multimodal.
M.Benabderrahmane a mis 
en avant “l’intérêt majeur 
qu’accorde l’Algérie pour 
réaliser l’intégration régionale” 
et encourager les investissements 
contribuant à la diversification 
de l’économie nationale et des 
exportations hors hydrocarbures”.
Le Premier ministre a affirmé que 
“plusieurs opportunités peuvent 
être exploitées dans ce secteur 
à travers la création de PME, de 
micro-entreprises et de start-up, 
outre le domaine de l’industrie 
automobile dans lequel l’Algérie 
projette d’asseoir une véritable 
industrie en tenant compte des 
conditions de sa réussite, dont le 
taux d’intégration, le transfert de 
technologies et le développement 
de la sous-traitance”.
Et de rappeler l’intérêt particulier 

qu’accorde l’Algérie aux secteur 
de l’habitat, du tourisme, de 
l’industrie pharmaceutique, de la 
pêche et de l’aquaculture.
Au terme de son allocution, 
le Premier ministre s’est dit 
convaincu que “les contacts 
établis entre les hommes 
d’affaires des deux pays et 
les opérateurs économiques 
algériens et américains et l’appui 
des gouvernements des deux 
pays sont à même de réaliser 
un véritable bond qualitatif 
auquel nous aspirons en vue de 
promouvoir le partenariat entre 
l’Algérie et les Etats-Unis”.
Répondant aux questions des 
hommes d’affaires américains, 
M. Benabderrahmane a souligné 
que l’Algérie a réussi à réaliser 
un taux de croissance de 4,9%, les 
appelant à “l’accompagnement 
des efforts du gouvernement 
en vue d’atteindre l’objectif 
d’un taux de croissance à deux 
chiffres”.
Il a également rappelé 
l’amélioration du climat des 
affaires en Algérie, “un fait 
confirmé par les différentes 
institutions financières 
internationales”, réaffirmant 
que les principaux objectifs 
du gouvernement consistent 
à la réalisation de “la sécurité 
sanitaire, alimentaire et 
énergétique”.
Le Premier ministre a mis 
l’accent sur la place de choix 
qu’occupe actuellement l’Algérie 
dans “la réalisation de la sécurité 
énergétique pour l’Europe”, et 
son appui aux investissements 
prometteurs en Afrique, étant une 
grande porte sur le continent pour 
les marchés internationaux.

Le Premier ministre, M. 
AïmeneBenabderrahmane 
a tenu, mardi soir à 

Washington, en marge de sa 
participation aux travaux du 
sommet Etats-Unis-Afrique en 
sa qualité de représentant du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, des 
rencontres bilatérales avec des 
chefs d’entreprises américaines 
et des membres du Congrès 
américain.
M. Benabderrahmane a reçu, 
dans ce cadre, le président 
exécutif de la stratégie dans la 
société “HecateEnergy”, M. 
David Wilhelm, avec qui il a 
évoqué l’énorme potentiel de 
l’Algérie dans le domaine des 
énergies renouvelables et les 
plans du gouvernement pour 
développer ce secteur dans les 
prochaines années en bénéficiant 

de l’expertise et de l’expérience 
des entreprises américaines et de 
ses nouvelles techniques en la 
matière.
Le Premier ministre a également 
reçu le chef de la branche 
Exploration et Production de la 
société Chevron pour le Moyen-
Orient, l’Afrique du Nord et 
l’Amérique du Sud, M. Clay 
Neff, avec qui il a passé en revue 
les projets de coopération entre 
les deux pays dans le domaine 
de l’énergie et du partenariat et 
les modèles d’investissement 
que les deux parties aspirent à 
concrétiser.
Le Premier ministre a tenu, lors de 
ses rencontres avec les opérateurs 
économiques américains, à 
mettre en exergue l’attractivité 
de l’investissement et le nouveau 
climat d’affaires en Algérie ainsi 
que les avantages offerts.

M. Benabderrahmane a également 
reçu le sénateur américain Troy 
Nehls. La rencontre a permis 
d’évoquer les relations algéro-
américaines et les moyens de les 
renforcer dans divers domaines 
économiques, notamment à 
travers l’intensification de la 
coordination et la concertation 
entre les deux pays.
 Au terme des travaux du premier 
jour du Sommet Etats-Unis/
Afrique, le Premier ministre a 
pris part à un diner organisé par 
la présidente de la Chambre des 
représentants, Nancy Pelosi en 
l’honneur des chefs d’Etat et de 
gouvernement participant à cet 
évènement, et ce en présence 
de membres du Congrès et de la 
Chambre des représentants.



Jeudi 15 Décembre 2022

04 National SeybouSe Times

Président tebboune:

 L’Etat tend à couvrir 40 à 50% des besoins du marché 
en médicaments produits localement

Le Ministre de LA sAnté

Généralisation de l’inspection des établissements de santé

Saihi souligne l’importance de la pratique médicale et d’une 
bonne gestion pour de meilleures prestations sanitaires

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, mardi à Alger, que 
“l’Etat tend à couvrir un taux de 
40 à 50% des besoins du marché 
national en médicaments 
produits localement et à 
construire une industrie 
pharmaceutique qui protège la 
souveraineté sanitaire du pays”.
“L’Etat tend, à travers le 
groupe SAIDAL, à couvrir 
un taux de 40 à 50% des 
besoins du marché national 
en médicaments produits 
localement et à construire une 
industrie pharmaceutique qui 

protège la souveraineté sanitaire 
du pays”, a indiqué le Président 
Tebboune, lors de sa visite au 
pavillon du groupe SAIDAL, 
à l’occasion de l’inauguration 
de la 30e Foire de la production 
Algérienne “FPA 2022”, au 
Palais des expositions (Pins 
maritimes, Alger).
“Certains avaient tenté, dans le 
passé, de détruire cette société 
dont la production ne dépassait 
pas les 4% des besoins du 
marché local en médicaments”, 
mais “le travail est en cours 
pour la remettre sur pied”, a-t-il 
soutenu.
Dans ce sillage, le Président 

de la République a appelé à 
“s’orienter vers les marchés 
étrangers et à tisser des liens 
de coopération avec les pays 
arabes et africains à l’instar de 
l’Egypte, la Jordanie, la Tunisie, 
la Mauritanie et le Sénégal”.
“L’Algérie ne cherche pas 
uniquement à améliorer ses 
recettes, mais elle aspire 
également à davantage 
d’efficacité dans ce domaine”, 
a ajouté le Président Tebboune, 
rappelant “l’adhésion de 
l’Algérie à la démarche de 
l’éradication des épidémies en 
Afrique”.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a 
annoncé, mardi à 

Alger, la généralisation des 
opérations d’inspection des 
établissements de santé à 
travers l’ensemble du territoire 
national, ajoutant que les 
rapports finaux des équipes 
chargées de l’opération seront 
présentés en Conseil des 
ministres.
Dans une déclaration à la presse 
en marge du 1e séminaire 
national sur “l’amélioration 
de la qualité et de l’utilisation 

des équipements médicaux”, 
M. Saihi a souligné qu’en 
application des instructions 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
les équipes chargées 
d’inspecter les établissements 
de santé ont entamé leur 
travail la semaine dernière 
et l’opération qui se poursuit 
toujours a été généralisée à 
tous les établissements de 
santé, à travers l’ensemble du 
territoire national”.
Et d’ajouter que les rapport 
finaux issues du travail de 

ces équipes “seront soumis 
au Conseil des ministres pour 
examen”.
Le président de la République 
avait enjoint au ministre de 
la Santé, dimanche lors de 
la réunion du Conseil des 
ministres, de préparer pour la 
prochaine réunion du Conseil 
des ministres un état des lieux 
sur la situation et la gestion 
des hôpitaux à travers le 
territoire national, et de lancer 
une inspection nationale sur la 
situation sur le terrain”.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a 
souligné, mardi à Alger, 

la nécessité de “combiner 
de manière coordonnée et 
organisée entre la pratique 
médicale et la bonne gestion 
des capacités mobilisées par 
l’Etat pour améliorer la qualité 
des prestations sanitaires.”
Présidant l’ouverture du 
premier séminaire national sur 
“l’amélioration de la qualité et 
de l’utilisation des équipements 
médicaux”, M. Saihi a expliqué 
que ce colloque vise à “assurer 
l’utilisation optimale et la 
maintenance des équipements 
médicaux afin d’améliorer la 
qualité des services fournis 
aux patients”, soulignant 
la nécessité de “combiner 
de manière coordonnée et 
organisée entre la pratique 
médicale et la bonne gestion 

des capacités mobilisées par 
l’Etat, avec la mise en place 
d’un plan de suivi de tous 
les équipements, notamment 
médicaux.”
Le ministre a affirmé que le 
bon choix des équipements de 
santé “dépend non seulement 
de leur qualité et de leur 
efficacité, mais aussi de la 
capacité des professionnels 
à les utiliser de manière 

optimale, tout en assurant leur 
maintenance”, mettant l’accent 
sur l’importance de former les 
ressources humaines dans le 
domaine.
Le ministre a précisé qu’il 
sera procédé à l’élaboration 
du statut des intervenants dans 
le domaine de la maintenance 
ajoutant qu’il a été convenu 
avec le ministère de la 
Formation et de l’Enseignement 

professionnels de former des 
techniciens dans ce domaine.
Dans le cadre de la riposte 
européenne de solidarité avec 
les pays partenaires pour lutter 
contre la pandémie de Covid-19, 
M.Saihi a révélé que l’Union 
européenne (UE) a consacré 
“un projet de financement d’une 
valeur de 75 millions d’euros 
du budget de la coopération 
avec l’Algérie pour répondre à 
la crise sanitaire résultant de la 
pandémie et de ses répercussions 
socioéconomiques, 43 millions 
d’euros de ce financement 
sont destinés à l’acquisition de 
matériel médical et 32 millions 
d’euros alloués au soutien de la 
relance économique”.
Ce projet, ajoute le ministre, 
vise à “renforcer les capacités 
du ministère de la Santé 
en Algérie à faire face à la 
pandémie à travers l’acquisition 

de matériel et d’équipements 
médicaux”. Il prévoit également 
“une formation pratique à 
l’utilisation des équipements et 
le renforcement des capacités 
de la Pharmacie centrale 
des hôpitaux (PCH) pour 
l’acquisition d’équipements 
médicaux et de produits 
pharmaceutiques, outre le 
soutien de la stratégie nationale 
de sensibilisation contre la 
pandémie, en partenariat avec 
la société civile.”
Etaient présents à cette 
rencontre, le ministre de 
l’Industrie pharmaceutique, 
Ali Aoun et du ministre de la 
Formation et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine Merabi, 
ainsi que des responsables 
d’établissements de santé, 
des experts et des spécialistes 
du matériel médical et de la 
maintenance des équipements
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Président tebboune:

 L’Algérie ambitionne de doubler la production 
du gaz destiné à l’exportation

Plateforme numérique de l’investisseur:
Engouement” de la part des porteurs de projets

Président tebboune:

 Mines de phosphate à Tébessa et de fer à Tindouf, 
des projets stratégiques

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

affirmé, mardi à Alger, l’ambition 

de l’Algérie de doubler sa 
production du gaz destiné 
exclusivement à l’exportation.
“Nous produisons actuellement 

près de 102 milliards de m3 de 
gaz, dont la moitié est consommée 
localement. J’espère qu’en 2023, 
nous atteindrons une production 
de 100 mds de m3 de gaz destinée 
exclusivement à l’exportation”, a 
précisé M. Tebboune lors de sa 
visite au pavillon des industries 
pétrolières du Groupe Sonatrach, 
à la Foire de la production 
algérienne (FPA-2022).
A cette occasion, le Président 
Tebboune a réaffirmé que 
l’Algérie était un partenaire 
énergétique “très fiable” pour 
l’Europe, saluant notamment 
le partenariat entre l’Algérie et 
l’Italie.
Dans ce sillage, le président 
directeur général (PDG) de 
Sonatrach, Toufik Hakkar, a fait 
savoir que les exportations de 

gaz algérien vers l’Italie avaient 
atteint un niveau record.
“Durant ce mois, nous avons 
réalisé un chiffre record de nos 
exportations de gaz vers l’Italie, 
un chiffre que nous n’avons pas 
enregistré depuis 2011. Nos 
exportations ont avoisiné les 97 
millions de m3/jour vers l’Italie”, 
a-t-il poursuivi, soulignant que 
l’Algérie exporte actuellement 
près de 27 milliards de m3 de 
gaz/an vers ce pays.
Commentant ces chiffres, le 
Président Tebboune a indiqué 
que l’Algérie n’était pas opposée 
au fait que l’Italie devienne un 
hub pour la distribution du gaz 
(algérien) vers d’autres pays, 
dont l’Allemagne.
Le président de la République a 
saisi l’occasion pour renouveler 

ses salutations à tous les 
travailleurs de Sonatrach, 

Naftal et Sonelgaz pour leurs 
efforts visant à contribuer au 
développement national.

S’arrêtant au pavillon du groupe 
des industries du phosphate, 

M. Tebboune a insisté sur 

l’importance de ces industries qui 
fournissent des intrants pour le 

secteur agricole, rappelant qu’il 
est strictement interdit d’exporter 
des matières premières minérales.

Au niveau du pavillon de Saidal, 

le président de la République a 

relevé “la nécessité de réhabiliter 

ce groupe pour qu’il puisse jouer 
son véritable rôle dans l’industrie 
pharmaceutique en Algérie”.

La plateforme numérique de 
l’investisseur, lancée il y a 
près de deux mois, connait 

un “important engouement” de la 
part des opérateurs économiques, 
qui se sont identifiés et ont inscrit 
leurs projets, a indiqué mercredi 
à Alger un cadre de l’Agence 
algérienne de la promotion de 
l’investissement (AAPI).
Cette plateforme, lancée 
le 20 octobre dernier par 
le Premier ministre, M. 
AïmeneBenabderrahmane, 
a déjà enregistré, il y a une 
semaine, quelques 233 projets à 
travers le pays, a rappelé Ahmed 
Berrichi, directeur du guichet 
unique, des grands projets et 
des investissements étrangers 
à l’AAPI, lors d’un panel sur le 
nouveau code de l’investissement 
organisé en marge de la 30 édition 

de la Foire de la production 
algérienne qui se tient au Palais 
des expositions (Safex).
Il a fait savoir que l’engouement 
des opérateurs économiques à 
inscrire leurs projets sur cette 
plateforme est “grandissant”, 
ajoutant que d’ici la fin de 
l’année, le nombre de projets va 
certainement évoluer, puisque 
beaucoup d’investisseurs 
avaient déjà créé des comptes 

sur la plateforme, donc, appelés 
à inscrire leurs projets “très 
bientôt”.
Et de préciser : “ces 
investissements, entrant dans 
la catégorie +Grands projets+, 
relèvent notamment de la 
sidérurgie, l’agroalimentaire 
et l’industrie chimique, tandis 
qu’au niveau des guichets locaux, 
pratiquement, tous les secteurs 
sont concernés”.

Lors de ce panel, qui a réuni 
des représentants des autorités 
compétentes et des experts en 
investissement, les participants 
ont mis en relief les facilités, 
les avantages et les opportunités 
contenues dans la nouvelle loi 
sur l’investissement au profit des 
porteurs de projets.
Selon M. Berrichi, ce nouveau 
texte de loi est venu rendre l’acte 
d’investir très facile, installer une 
stabilité dans l’environnement 
des affaires et mettre un terme 
aux obstacles réglementaires 
à l’origine des blocages qu’a 
connus l’économie nationale.
De son coté, la directrice 
générale de la promotion de 
l’investissement, auprès du 
ministère de l’Industrie, Djouher 
Hadi, a souligné que le code 
de l’investissement repose 

sur un cadre stratégique de 
développement économique, 

ajoutant que ce cadre stratégique 
se veut “résiliant, inclusif et 

solidaire” pour instaurer un 
écosystème “attractif”.
Elle a souligné que grâce à cette 
loi, l’Algérie est “devenue un pays 
attractif” sur le plan économique, 
tout en insistant sur la nécessité, 

pour tous les intervenants, de 

redoubler d’efforts pour booster 
davantage cette attractivité.
Intervenant à l’occasion, le 
PDG d’un cabinet d’études et 
de conseil, RafikBoussa, a pour 
sa part, salué “une évolution très 

positive dans l’environnement des 
affaires dans le pays” à travers la 
nouvelle loi sur l’investissement.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé mardi que la mine 
de phosphate à Tébessa et le 
gisement de fer à Gara Djebilet 
(Tindouf) étaient deux projets 
stratégiques pour l’avenir de 
l’Algérie.
L’Algérie investira dans le 
phosphate, “un produit de 
grande importance en raison 
de la perturbation que connait 
ce minerai sur le marché 
international”, a déclaré le 

Président Tebboune lors de sa 
visite au stand de la Société des 
mines de phosphates (Somiphos), 
à l’occasion de l’inauguration 
de la 30e Foire de la production 
Algérienne “FPA 2022” abritée 
au Palais des expositions (Pins 
maritimes, Alger).
Qualifiant ce projet de “bataille” 
qu’il importe de gagner, le 
président de la République a 
souligné que le pays possédait 
“toutes les compétences et les 
qualifications pour ce faire”.
Rappelant que plus de 250.000 

étudiants sortaient chaque année 

des universités algériennes, le 
Président Tebboune a insisté sur 
l’importance d’avancer vers le 
meilleur.

Concernant le gisement de fer 
de Gara Djebilet (Tindouf), le 
Président Tebboune a mis l’accent 
sur la nécessité de “revoir à la 
hausse les niveaux de production 

dans les plus brefs délais” et 
d’accélérer la réalisation du 
chemin de fer dans la région.
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AnnAbA / Assainissement 

Vaste  opération de nettoiement 
et d’embellissement au niveau  

du stade ‘’19 mai 1956’’

AnnAbA / Association
’’ Rencontres de la jeunesse algérienne’’   

Le bureau de wilaya lance une  campagne 
de sensibilisation contre la drogue

AnnAbA / education nationale
Titularisation de pas moins

 de 1089 enseignants

AnnAbA / Formation insertion professionnelle 

Journée d'étude au Centre 
de Formation Professionnelle
 des filles ‘’Didouche Mourad’’

Une vaste  opération de nettoiement 
et d’embellissement  a été entamée 
au niveau du stade  ‘’19 mai 

1956’’. Les agents de nettoyage incorporés 
dans ce dispositif ont mobilisé tous les 
moyens dont ils disposent afin de mener 
et assurer le bon déroulement de cette 
opération de lifting. Des moyens humains 
et matériels assez conséquents, appartenant 
aussi bien aux entreprises étatiques que 
privées, ont été engagés pour atteindre 

l’objectif tracé pour la circonstance. 
Les agents répartis en plusieurs groupes 
se sont attelés au désherbage, au 
ramassage de tous les détritus.Cette 
action sera accompagnée, de travaux 
d’embellissement et d’aménagement. Des 
quantités de déchets ont été collectées.
Cette "importante" opération s’inscrit dans 
le cadre du programme de réhabilitation 
des infrastructures sportives en prévision 
du championnat d’Afrique des nations 
(CHAN-2023) prévu en Algérie.

Le bureau de wilaya   de l'Organisation 
de’’ rencontres de la jeunesse 
algérienne’’   à Annaba a initiéune 

campagne de sensibilisation,organisée 
dans le cadre de la lutte contre la 
drogue et les   psychotropes dans les 
établissements scolaires, en coordination 
avec la gendarmerie nationale, dans le but 
de mettre un terme à la propagation du 
phénomène de consommation de la drogue 
et des psychotropes dans les établissements 
d'enseignement.L’association a élaboré 
un programme spécial afin d'organiser 
des campagnes de sensibilisation, de 
sensibiliser les jeunes, y compris les 
parents  qui  doivent assurer le suivi 
de leurs progénitures et établir une 

relation solide avec eux afin d'empêcher 
les groupes criminels d'exploiter cette 
frange  vulnérable. Soulignant que la 
période récente a été marquée par une 
grande propagation du fléau de la drogue 
dans le milieu scolaire.Aussi, lors de 
la campagne, des explications ont été 
données sur les  méthodes utilisées par 
les réseaux criminels spécialisés dans le 
trafic illicite de stupéfiants, pour inciter 
les jeunes   à vendre ou à consommer les  
hallucinogènes. Le rôle des parents pour 
accompagner leurs enfants et les surveiller 
à l'extérieur et à l'intérieur de la maison a 
été longuement évoqué, pour qui il leur  a 
été recommandé de ne pas les couvrir au 
cas où ils seraient impliqués dans ce genre 
de situation.

A Annaba comme à l'instar des 
grandes villes du pays, la décision 
prise par le président de la 

république Abdelmadjid Tebboune, lors 
de la réunion tenue du dernier conseil 
des ministres relative à la titularisation 
des enseignants contractuels à travers 
le territoire national, a jeté un grand 
baume dans le milieu des enseignants 
de l'éducation nationale notamment les 
contractuels qui n'arrivent pas à cacher 
leur forte émotion " A chaque fin de notre 
contrat on s'interroge sur l'accord d'un 

renouvellement du contrat, maintenant 
que c'est fait on va travailler sans crainte et 
donc tranquillement " indiquent quelques 
enseignants surtout des paliers primaires. 
A Annaba, ils sont au nombre de 1089 
enseignants ventilés à travers les différents 
centres des paliers primaires, moyens et 
secondaires a déclaré Yaharoui du secteur 
de l'éducation nationale. En somme, pour 
l'ensemble du corps de l'enseignement, 
c'est une décision courageuse prise par 
le président de la république et aussi 
encourageante pour mieux faire.

Hier, la Maison d'accompagnement 
et d'Intégration des stagiaires 
et diplômés du secteur de 

la formation et de l'enseignement 
professionnels à Annaba a organisé une 
journée d'étude au Centre de Formation 
Professionnellefilles‘’Didouche Mourad’’.
Au cours de cette journée d'étude, les 
missions et objectifs de la maison des 
accompagnements ont été présentés, mis 
en place à l’échelle nationale dans le 
cadre de l'aide à l'institutionnalisation et à 
l'insertion sur le marché du travail, et dans 
le but de contribuer à la lutte contre le 
chômage.Il s’agit d'un espace d'échanges 
d'opinions et d'expériences dans lequel 
les responsables   se rencontrent pour 
aider à établir des institutions et à intégrer 
la formation professionnelle comme 
l'ANGEM,CNAC,ANEM  et ANAD avec 
les institutions publiques et privées, les 
artisans et les diplômés de la formation 
professionnelle.
Aussi, lors de cette journée de 

sensibilisation, des explications ont été 
données sur les missions de gestion du 
micro-crédit à travers l'accès des jeunes de 
nombreux métiers aux prêts bancaires sans 
intérêt, qui ont été complétés par un prêt 
sans intérêt de l'Agence ANGEM

SihemFerdjallah

Sara.Y

TayebZgaoula

SihemFerdjallah
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AnnAbA / Criminalité
Arrestation d’une bande

 de malfaiteurs composée
 de trois (3) individus à Ain Berda

AnnAbA/ Cadre de vie
Les habitants de ‘’Besbessa’’ 

dénoncent la dégradation des routes 
et le manque d’éclairage public

AnnAbA / APC
Campagne de démoustication 

à la cité Safsaf

AnnAbA / Mercuriales
Forte hausse des prix 

de la banane sur le marché

La population de la commune d’Ain 
Berda  peut respirer maintenant 
à plein poumon  et pour cause 

la bande de malfaiteurs qui écumait les 
quartiers et les agglomérations de ladite 
commune semant la terreur et l’insécurité, 
a été mise hors d’état de nuire. En effet, 

selon un communiqué de la sûreté de 
wilaya, de l’unité d’Ain Berda ont arrêté 
trois (3) individus membres de la bande.   
Les mêmes services ont saisi prés de 400 
grammes de drogue,y compris une quantité 
de cocaïne. Les malfrats ont été présentés 
par devant le magistrat instructeur qui 
a ordonné leur détention préventive en 
attendant leur jugement.

Les habitants la localité de Besbessa,  
relevant de la commune d’Ain 
Berda, ont fait état de leur 

exaspération à cause de la dégradation du 
cadre de vie de leur cité et du laisser-aller 
très significatif constaté, caractérisé par 
une absence de commodités indispensables 
et d’un programme de développement 
urbain. Cette dégradation a trait au défaut 
récurent d’éclairage public. Les habitants 
n’ont cessé d’attirer l’attention des services 
techniques concernés, et leur signaler à 
maintes reprises toutes ces défaillances, 
mais en vain.  En effet, plusieurs quartiers 

se trouvent plongés dans le noir au grand 
bonheur des voyous et des délinquants 
qui s’adonnent à des agressions et à 
des vols nocturnes des maisons. Les 
habitants éprouvent du mal à circuler la 
nuit dans l’obscurité…pas même pour 
aller se rendre à une pharmacie ou en cas 
d’urgence médicale. Dans le même sillage 
les habitants réclament le bitumage des 
routes complètement détériorées, ce qui 
a poussé les habitants à étaler leur ras-
le-bol. Ces derniers insistent pour une 
intervention urgente des autorités locales 
afin de se pencher sur leurs préoccupations 
et de trouver une solution à leur calvaire.

Une campagne de démoustication 
a été entamée par le bureau 
d’hygiène relevant des services 

communaux d’Annaba qui ont mobilisé 
tous les moyens humains et matériels 
pour  le succès de cette opération. Pour 
ce faire, les équipes relevant du bureau 
d’hygiène de l’APC, ont entamé, hier, 
une campagne de démoustication au 
niveau de la cité 687 logements de la cité 
Safsafsise Plaine Ouest pour éradiquer, à 
l’aide de pulvérisateurs, les moustiques 
et autres bestioles qui prolifèrent surtout 
en cette période de reproduction, avant 

l’arrivée de la prochaine saison chaude. 
Notre source nous a expliqué que le 
problème résulte des vides sanitaires des 
bâtiments, dont la plupart sont obstrués 
par manque d’entretien, comme cela se 
faisait avant, les autorités compétentes 
opéraient à un nettoyage régulier des 
caves, aujourd’hui infestées de rongeurs 
et d’insectes nuisibles  pour la santé des 
riverains, elles sont à l’abandon. Le but 
prioritaire est de détruire tous les gîtes 
larvaires dans les zones humides, les eaux 
stagnantes, les caves inondées, les oueds, 
les bouches d’égouts, etc. Cette opération 
a été accueillie avec satisfaction par les 
résidents.

Entre pénurie et flambée des prix, le 
citoyen ne sait plus où donner de 
la tête. Dans certaines supérettes et 

épiceries d’Annaba, les prix des produits 
alimentaires ont, en moyenne, augmenté 
entre 10 et 20%.
Ces derniers temps, la banane était 
devenue un fruit exclusivement réservé 
à la classe aisée de la société qui peut se 
permettre un kilogramme pour un prix de 
600 DA,alors qu’il y a un mois seulement 
la banane était cédée à raison de 350 DA. 
Cette forte augmentation a suscité le 
mécontentement des citoyens, qui n’ont 
pas manqué de boycotter ce produit, la 
raison pour laquelle les commerçants 

évitent de s’approvisionner en bananes. 

Les bananes exposées par quelques 

commerçants restent pendant plusieurs 

jours sans être achetées jusqu’à ce qu’elles 

noircissent pour être ensuite jetées à cause 

des difficultés de conservation.
Il convient  de noter que la  Direction 

du Commerce s’emploie à intensifier ses 
sorties de terrain pour surveiller le marché, 

que ce  soit de gros ou de détail, afin de 
briser la spéculation et le monopole, mais 

certains commerçants ont l’air de vouloir 

défier toutes ces mesures et augmentent les 
prix sans aucune justification. N’est-ce pas 
là de l’arnaque ?

Imen.B

Imen.B

Imen.B

Sara.Y
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La Cité Patrice Lumumba 
s’enlaidit peu à peu 
par la laideur, dans 

l’indifférence des services de 
l’APC. Ladite cité connaît 
aujourd’hui un délabrement 
choquant qui a dénaturé son 
aspect. En effet, les habitants 
vivent, depuis plusieurs mois, 
le calvaire quotidien suite au 
débordement des eaux usées le 
long de la ruelle de leur cité. 

Les odeurs nauséabondes et les 
ordures, pêle-mêle, qui jonchent 
le sol, les chiens errants, 
mauvaises herbes, prolifération 
des rat et moustiques… 
confèrent à ce spectacle 
désolant une dimension post-
apocalyptique. Et ce qui est le 
plus surprenant, c’est que cette 
situation ne semble aucunement 
dérangée personne, pas même 
les responsables de la commune.
De nombreux quartiers et 

cités de la ville d’Annaba 
connaissent le même mauvais 
sort. A ce jour, les autorités 

locales ne parviennent pas à 
solutionner le problème de la 
saleté et le débordement des 

eaux usées, malgré les sommes 
faramineuses injectées au 
chapitre de l’assainissement.

AnnAbA / CAdre de Vie

En perpétuelle dégradation
La Cité Patrice Lumumba dépérit dans l’indifférence totale

Sara Boueche

Les prix de d’huile d’olive 
connaissent cette année 
une hausse sensible au 

niveau de la wilaya d’Annaba 
en raison de la récession de la 
production oléicole, Pour une 
huile neuve (pressurée cette 
année), il est proposé un prix 
de 800 DA/litre, tandis que 
pour une huile ancienne, le 
litre est cédé entre 700 et 750 
DA”, a indiqué un  propriétaire 
d’une huilerie. Ces prix sont 
jugés “très chers” par rapport 

aux années précédentes 
où le litre de ce produit de 
consommation courante était 
cédé à seulement 500 et 600 

DA le litre. Ce produit est 
également vendu dans des 
commerces et sur la voie 
publique, notamment sur les 

abords des  routes traversant 
les différentes communes de 
la wilaya d’Annaba, où les 
vendeurs profitent du passage 
des automobilistes pour leur 
proposer ce produit à des prix 
faramineux.
La flambée des prix de 
l’huile d’olive a suscité 
le mécontentement des  
consommateurs de cette 
matière très prisée tant par 
ses vertus nutritionnelles 
que thérapeutiques.  Selon 
un propriétaire d’huilerie 

implantée dans les environs 
de la ville, «le prix du kilo 
d’olive est très élevé, d’autres 
estimeront, encore, que la 
hausse des prix de l’huile 
d’olive est due aux nombreux 
intermédiaires et spéculateurs 
qui ont investi le créneau. 
«Même si la production est 
faible, le prix du litre d’huile 
d’olive ne peut jamais atteindre 
les 1.000 DA. Selon un  
interlocuteur, la spéculation et 
la régression de la production 
sont à l’origine de cette hausse.

AnnAbA / CoMMerCe

Les prix de l’huile d’olive ne cessent de grimper 
Sara.Y

Le premier colloque 
international sur “le 
tourisme wakfs et les 

perspectives d’investissement 
: expérience algérienne et des 
pays leaders”, organisé par 
visioconférence, s’est ouvert 
mercredi passé à l’université 
des Frères-Mentouri 
Constantine-1.
Cette rencontre internationale 

est “organisée en partenariat 
avec le Centre nouvelle vision 
de la qualité des recherches et 
études académique (un centre 
privé de recherche en Algérie), 
la direction des Affaires 
religieuses et des Wakfs de 
Mila et la direction du tourisme 
de l’artisanat
traditionnel de Constantine”, a 
indiqué à l’APS la présidente 

du colloque Karima Mahroug.
L’objectif de ce colloque de 
deux jours est de dresser un état 
des lieux des wakfs en Algérie, 
souligner son importance, 
évaluer l’expérience algérienne 
dans le domaine du tourisme 
des wakfs et mettre en valeur 
les efforts du ministère des 
Affaires Religieuses et des 
Wakfs dans ce domaine, a 

ajouté Mme Mahroug.
Les interventions retenues 
abordent plusieurs axes dont 
“l’investissement touristique 
des fonds, sa définition, 
ses modèles, ses critères et 
son importance”, “les sites 
d’investissement touristique 
des fonds wakfs en Algérie et 
dans les pays leaders” et “les 
entraves à l’investissement 

touristique des fonds wakfs 
en Algérie et dans les pays 
leaders”.
Le colloque regroupe outre 
les chercheurs des universités 
algériennes des intervenants 
des universités du Liban, 
de Jordanie, de la Malaisie, 
du Soudan, de la Tunisie, 
d’Egypte, de la Libye et du 
Yémen.

ConstAntine / tourisMe

Ouverture d’un colloque international sur “le tourisme 
wakfs et les perspectives d’investissement”

Les visiteurs du Parc 
national du Djurdjura 
(PND), affluant en 

cette période hivernale vers la 
station climatique de Tikjda et 
vers Tighzert, (Est de Bouira), 
ont été appelés mardi, par les 
responsables du Parc, à prendre 
conscience et préserver la faune 
et la flore des sites naturels.
Dans une déclaration à l’APS, 
le directeur du PND, Ahmed 
Dahmouche, a expliqué qu’en 
cette période d’hiver et de 
neige, le nombre de visiteurs 

affluant vers les sites de Tikjda 
et de Tighzert “augmente”, 
ce qui, a-t-il dit, “crée des 
désagréments et bloque la 
circulation sur les routes à 
cause du grand nombre de 
véhicules”.
“Tikjda est considérée comme 
une destination par excellence 
des citoyens, le constat a 
été fait ce week-end par une 
présence importante de voitures 
à Tikjda-centre et à Tighzert, 
chose qui complique davantage 
le trafic et bloque la circulation 

sur les routes”, a estimé M. 
Dahmouche.
Selon les statistiques fournis 
par le même responsable, 
plus de 500 véhicules affluent 
chaque week-end en cette 
période hivernale vers les sites 
de Tikjda et de Tighzert, qui 
offrent toutes les commodités 
de loisir et de détente aux 
visiteurs. Leur nombre 
“dépasse parfois les 30.000 
personnes/jour”, a-t-il dit.
“La présence de ce grand 
nombre de véhicules sur ces 

sites contribue d’une manière 
considérable à une importante 
pollution dans un milieu naturel 
riche en biodiversité”, a-t-il 
mis en garde, tout en appelant 
les visiteurs et les touristes à 
œuvrer pour la préservation de 
la nature et pour la sauvegarde 
de la richesse faunistique et 
floristique de ces milieux.
Pour le directeur du PND, le 
tourisme de masse a été toujours 
une contrainte majeure pour les 
sites à haute fréquentation.
“Nous sollicitons l’ensemble 

des visiteurs a une prise de 
conscience quant aux dégâts 
qui peuvent être engendrés 
sur le milieu naturel et les 
implorons à contribuer d’une 
manière positive à protéger le 
Djurdjura”, a-t-il souligné.
Par la même occasion, 
M.Dahmouche a proposé 
la création d’aires de 
stationnement de véhicules en 
contrebas du Parc, pour éviter 
leur stationnement anarchique 
sur les sites naturels et leur 
pollution.

bouirA / tiKJdA

Appel aux touristes à préserver le Parc national du Djurdjura



Chez Air France, menace de grève pour les fêtes de fin d’année

CoVid-19 : 

la Chine reconnaît une augmentation rapide des cas, 
notamment à Pékin, sans pouvoir les dénombrer

Deux syndicats d’hôtesses 
et de stewards ont déposé 
un préavis pour la période 

allant du 22 décembre au 2 
janvier. La direction, elle, se veut 
rassurante.
Le climat social se tend chez 
Air France. « On se dirige vers 
un conflit », prévoit désormais 
Sébastien Portal, secrétaire 
général du Syndicat des navigants 
du groupe Air France (SNGAF). 
Accompagné par l’Union des 
navigants de l’aviation civile 
(UNAC), le SNGAF a déposé un 
préavis de grève qui court du 22 
décembre au 2 janvier 2023. Il 
couvre l’intégralité des fêtes de 
fin d’année. Une période de forte 
activité pour la compagnie.
Les deux syndicats n’ont pas 
digéré qu’un accord collectif 
régissant les conditions de travail 
des hôtesses et stewards soit arrivé 
à échéance le 31 octobre sans 

avoir été reconduit. Face à cette 
carence, la direction a rédigé une 
« note unilatérale » qui détermine, 
pour une durée indéterminée, 
les conditions de travail et de 
rémunération des personnels 
navigants commerciaux (PNC).
« Les salariés sont inquiets. Ils 
sont persuadés que la direction a 
quelque chose en tête », déplore 
M. Portal. Lors des négociations 
sur l’accord collectif, la compagnie 
avait notamment fait savoir qu’elle 
souhaiterait augmenter le nombre 
de passagers par PNC. La direction 
souhaiterait le faire passer de 48 à 
50. Cette mesure ne concernerait 
que les dix Boeing 787 long-
courriers de la flotte.
« Les discussions se poursuivent 

»
Afin de rassurer les PNC, 
Ben Smith et Anne Rigail, 
respectivement directeur général 
d’Air France-KLM et directrice 

générale d’Air France, ont pris, 
par courrier, l’engagement de ne 
rien changer avant qu’un nouvel 
accord collectif soit conclu. 
Toutefois, la suspicion demeure. « 
Cet engagement n’a aucune valeur 
légale », contestent le SNGAF et 
l’UNAC.
Les deux organisations sont 
inquiètes. « Nous avons eu la 
première réunion de cadrage, 
mardi 13 décembre. Nous avons 
encore six réunions prévues. A 
ce rythme, nous n’aurons pas de 
nouvel accord collectif avant avril 
2023 », redoute Sébastien Portal. 
Une période qui laisserait les 
salariés « à la merci de la direction 
pour modifier [les]conditions de 
travail et de rémunération », ajoute 
le dirigeant syndical.
Surtout, le calendrier retenu par 
la direction enjambe les élections 
professionnelles prévues en mars 
2023. Celles-ci ne s’annonceraient 

pas très favorables au SNGAF et 
à l’UNAC, laisse-t-on entendre au 
sein de la compagnie. Les deux 
syndicats pourraient y perdre leur 
majorité au profit du Syndicat 
national du personnel navigant 
commercial et de l’Union nationale 
des syndicats autonomes, tous 
deux réunis en intersyndicale et 
opposés à la grève.
A quelques jours du démarrage 

du conflit, la direction dit rester 
sereine, affirmant qu’« Air France 
ne prévoit pas d’annulations de vols 
». A l’en croire, « les discussions 
se poursuivent » avec les syndicats 
et, pour l’instant, « [la compagnie] 
prévoit d’acheminer l’ensemble 
de ses clients » de l’avant-veille 
de Noël au lendemain du jour du 
Nouvel An.

L’ampleur de la vague 
de contaminations 
est désormais « 

impossible » à déterminer, 
a concédé mercredi le 
ministère de la santé, les tests 
n’étant plus obligatoires.
L’épidémie de Covid-19 
se propage à une vitesse 
fulgurante en Chine 
depuis l’assouplissement 
soudain des restrictions 
sanitaires. Pékin et ses 
22 millions d’habitants 
sont particulièrement 
touchés par cette vague de 
contaminations, totalement 
inédite dans la ville depuis 
les débuts de la pandémie.
Son ampleur est désormais 
« impossible » à déterminer, 
a concédé, mercredi 14 
décembre, le ministère de 
la santé, les tests n’étant 
plus obligatoires. La 
vice-première ministre 
chargée de la santé, Sun 
Chunlan, a déclaré que les 
infections « augmentaient 
rapidement »dans la capitale. 
De nombreux Pékinois 
affirment sur les réseaux 
sociaux être malades et 
certaines entreprises ont 
fait état de 90 % de leur 
personnel contaminé. Ces 
contaminations massives 
à Pékin sont un choc pour 
la plupart des Chinois, car 
seule une infime minorité des 
1,4 milliard d’habitants du 

pays ont été officiellement 
malades du Covid-19 depuis 
le début de la pandémie.
La semaine dernière, la Chine 
a assoupli de façon drastique 
ses restrictions sanitaires 
contre l’épidémie, lesquelles 
entendaient limiter au 
maximum les contaminations 
et les morts. Les autorités 
avaient notamment décrété la 
fin du placement automatique 
en centre de quarantaine 
pour les personnes testées 
positives et l’arrêt des 
campagnes de dépistage 
massives via des tests PCR – 
qui étaient quasi obligatoires. 
Conséquence : le nombre 
de personnes qui prennent 
désormais d’elles-mêmes 
l’initiative d’aller effectuer 
un test PCR a fortement 

diminué. Logiquement, le 
nombre de nouveaux cas 
détectés plonge, donnant 
la fausse impression d’une 
amélioration de la situation.

Pékin déserte
Le ministère de la santé 
a ainsi confirmé que les 
statistiques officielles ne 
reflétaient plus la réalité. « La 
plupart des gens porteurs du 
virus mais asymptomatiques 
ne font plus de tests PCR, il 
est donc impossible d’avoir 
une idée précise du véritable 
nombre de personnes 
infectées », a-t-il fait savoir. 
La plupart des gens font 
désormais des autotests chez 
eux, une méthode qui passe 
sous les radars des autorités 
sanitaires.
Si les restaurants, les cinémas, 

les centres commerciaux, les 
banques ou encore les parcs 
ont rouvert petit à petit ces 
derniers jours à Pékin, les 
rues restent paradoxalement 
très peu fréquentées malgré 
la fin des restrictions. 
Beaucoup d’habitants 
malades préfèrent rester chez 
eux se soigner, d’autres ont 
peur d’être contaminés en 
sortant par − 5 °C et certains 
commerces ont dû refermer 
car trop d’employés étaient 
malades.
Devant l’hôpital Puren de 
Pékin, une cinquantaine de 
personnes, pour la plupart des 
patients fiévreux, faisaient la 
queue mercredi matin pour 
obtenir une consultation 
et se faire prescrire des 
médicaments.

Reprise des voyages 
touristiques

Certains habitants ont 
constitué ces derniers jours 
des réserves excessives 
d’autotests et de médicaments 
antirhume ou antifièvre 
qui ont vidé les stocks des 
pharmacies. Une situation 
qui a créé un début de marché 
noir en ligne. L’autorité 
de régulation du marché a 
infligé une amende de 300 
000 yuans (41 000 euros) 
à une entreprise de Pékin 
qui vendait des autotests à 
des tarifs jugés prohibitifs, 
a rapporté mardi le journal 

Beijing News.
Le moteur de recherche 
Baidu a déclaré que les 
recherches avec le mot « 
ibuprofène », un médicament 
contre la fièvre et l’état 
grippal qui est désormais sur 
toutes les lèvres en Chine, 
avaient augmenté de 430 % 
en une semaine.
A rebours total de sa stratégie 
zéro Covid, qu’il a longtemps 
défendue coûte que coûte, 
le gouvernement semble 
aujourd’hui déterminé à 
poursuivre la réouverture 
du pays. Les autorités 
touristiques de Pékin ont 
ainsi annoncé mardi la reprise 
des voyages touristiques de 
groupes en provenance et à 
destination de la capitale.
Mais cette vague épidémique, 
qui au-delà de la capitale est 
appelée à s’étendre à d’autres 
endroits du pays, pourrait 
être durement ressentie 
par le système hospitalier, 
notamment dans les zones 
moins favorisées du pays. 
L’autre inquiétude concerne 
les personnes âgées, dont des 
millions, par choix personnel 
ou par impossibilité de 
se rendre dans un centre 
de vaccination, ne sont 
pas encore totalement 
immunisées contre le 
Covid-19.

Jeudi 15 Décembre 2022

International 09SeybouSe Times



YéMen: 

Les Houthis accusés d’avoir torturé un prisonnier et d’avoir 
caché sa mort 

En attaquant un hôtel chinois, Daech cible les intérêts internationaux 
en Afghanistan

L’Ukraine obtient plus d’un milliard d’euros de dons 
pour passer l’hiver

AL-MUKALLÂ: Un 
groupe yéménite de 
défense des droits de 

l’homme et des proches ont 
accusé les Houthis, soutenus 
par l’Iran, d’avoir torturé et tué 
un prisonnier de guerre, puis 
d’avoir dissimulé sa mort à sa 
famille pendant des années.
Le Réseau yéménite pour les 
droits et libertés a déclaré 
qu’Omar Ahmed al-Samae, un 
combattant du gouvernement 
yéménite capturé dans un 
champ de bataille dans la 

province de Saada en 2018, a 
été impitoyablement torturé 
avant d’être assassiné. Le 
groupe de miliciens a ensuite 
dit à sa famille qu’il était détenu 
en prison.
Mais lorsque ses parents se 
sont rendus de la ville de Taïz 
à Sanaa pour voir leur fils, les 
Houthis les ont escortés jusqu’à 
la morgue de l’hôpital modèle 
48 et leur ont montré son corps. 
C’est alors que les parents ont 
repéré des signes évidents de 
torture.

Un rapport médical a montré 
qu’Al-Samae était décédé le 
16 novembre 2020. Cependant, 
les Houthis ont continué à 
demander de l’argent à sa 
famille pour leur faire croire 
qu’il était toujours en vie, a 
affirmé le Réseau de défense 
des droits.
Dans un communiqué, le 
réseau a déclaré: «Pendant 
ce temps, le directeur de la 
prison des Houthis a demandé 
à plusieurs reprises à la famille 
de la victime des dépenses pour 

leur fils Omar, alors qu’Omar 
était mort il y a deux ans des 
suites de la torture par chocs 
électriques.»
Les responsables de 
l’organisation yéménite ont 
demandé la création d’une 
commission internationale 
chargée d’enquêter sur les 
rapports faisant état d’abus 
et de décès parmi les détenus 
appréhendés par les houthis.
Le groupe de défense des droits 
a récemment affirmé que depuis 
la fin de 2014, les Houthis 

avaient exécuté 147 détenus 
dans des centres de détention, 
tandis que 282 autres étaient 
morts en prison à la suite de 
négligences. Par ailleurs, 98 
autres détenus seraient morts 
quelques jours après avoir été 
libérés par les Houthis.
Pendant ce temps, Reporters 
sans frontières (RSF) a averti 
que trois journalistes yéménites 
emprisonnés par les Houthis 
pourraient bientôt mourir après 
avoir été placés à l’isolement et 
torturés pendant des semaines.

KABOUL: Une série 
d’attaques exécutée 
par Daech contre des 

étrangers à Kaboul au cours des 
quatre derniers mois montre 
les efforts déployés par le 
groupe pour cibler les intérêts 
internationaux en Afghanistan, 
ont déclaré des experts mardi, 
au lendemain d’une attaque 
meurtrière contre un hôtel de 
la capitale afghane. 
L’hôtel et le complexe 

résidentiel gérés par des 
Chinois dans le centre de 
Kaboul ont été attaqués 
pendant plusieurs heures 
lundi en fin d’après-midi, 
lorsque trois hommes armés 
ont pénétré dans le bâtiment 
à plusieurs étages. Au moins 
trois assaillants ont été tués 
et 21 autres personnes ont été 
blessées, dont deux étrangers. 
Mardi matin, une filiale 
régionale de Daech – connue 

sous le nom de Province de 
Khorasan de l’État islamique, 
ou ISIS-K – a revendiqué 
l’assaut. 
Depuis septembre, le groupe 
a revendiqué plusieurs 
attaques similaires visant des 
diplomates et des civils russes, 
pakistanais et chinois dans la 
capitale afghane, alors que le 
gouvernement dirigé par les 
talibans tente d’obtenir une 
reconnaissance internationale.

L’attaque de lundi est 
survenue au lendemain de la 
rencontre de l’ambassadeur 
de Chine, Wang Yu, avec des 
responsables du ministère des 
Affaires étrangères. Lors de 
cette rencontre, Yu a demandé 
aux talibans la mise en place de 
mesures supplémentaires pour 
la sécurité de l’ambassade de 
Chine. Pékin est l’un des rares 
gouvernements à maintenir 
une présence diplomatique 

active à Kaboul depuis la prise 
du pouvoir par les talibans en 
août 2021. 
Selon les analystes, ce n’est pas 
une coïncidence si la présence 
diplomatique et commerciale 
de Moscou, d’Islamabad et de 
Pékin a fait l’objet d’attaques 
de la part des rivaux des 
talibans, les trois pays étant 
considérés comme les plus 
favorables aux nouveaux 
dirigeants de l’Afghanistan. 

PARIS: La conférence 
internationale de 
soutien à l’Ukraine, 

organisée à Paris, a permis 
d’engranger plus d’un 
milliard d’euros de dons 
pour aider la population 
à passer l’hiver dans un 
pays aux infrastructures 
ravagées par les attaques 
russes.
“Je suis heureuse de 
vous annoncer que nous 
dépassons” les 800 
millions d’euros d’aide 
d’urgence réclamés mardi 
par le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky à 
l’ouverture de la réunion, 
s’est réjouie la ministre 
française des Affaires 
étrangères, Catherine 
Colonna, aux côtés du 
Premier ministre ukrainien 
Denys Chmygal.
Avec cela, “notre pays ne 
sombrera pas dans le noir”, 

s’est réjoui ce dernier, 
se félicitant du “signal 
puissant” de soutien à 
l’Ukraine du “monde 
civilisé”.
Cette réunion de plus de 
70 délégations d’Etats 
ou d’organisations a été 
montée pour permettre à 
l’Ukraine de passer l’hiver 
et contrer les effets de 
la récente stratégie russe 
consistant à frapper les 
infrastructures, notamment 
énergétiques, pour accabler 
la population à l’approche 
de l’hiver.
Sur le milliard d’euros 
annoncé mardi, 415 
millions seront alloués 
au secteur de l’énergie, 
25 millions à celui de 
l’eau, 38 millions iront à 
l’alimentation, 17 millions 
à la santé, 22 aux transports, 
le reste, soit près de 493 
millions d’euros, n’étant 

pas encore ventilé, a précisé 
la ministre française.
Après les conférences 
de Lugano, Varsovie et 
Berlin ces derniers mois, 
cette rencontre se voulait 
“pratico-pratique”, avait 
expliqué à l’ouverture 
Emmanuel Macron, en 
présence de l’épouse de M. 
Zelensky.
“Ce qui est très important 
pour nous, ce sont les 
équipements de haute 
tension (...), parce qu’ils 
sont parmi les cibles les 
plus prisées” des Russes, 
avait par exemple expliqué 
le ministre ukrainien 
de l’Energie Guerman 
Galouchtchenko.
Stratégie «cynique» de 
Moscou
“La Russie, dont les 
faiblesses au plan militaire 
ont éclaté au grand jour, 
a opté pour une stratégie 

cynique”, a déploré M. 
Macron, répétant que ces 
frappes constituaient “des 
crimes de guerre” qui ne 
resteraient “pas impunis”.
Concernant la partie 
française, Emmanuel 
Macron a annoncé pour 
début 2023 l’octroi d’une 

somme supplémentaire de 
76,5 millions d’euros afin 
d’aider à passer l’hiver. 
La ministre allemande 
des Affaires étrangères, 
Annalena Baerbock a, 
quant à elle, déclaré que 
Berlin allait débourser 50 
millions d’euros.
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ArGentine - CroAtie 3-0 

Messi et sa bande sont en finale !

L’L’Argentine défiait Argentine défiait 
la Croatie pour la la Croatie pour la 
première demi-finale première demi-finale 

de Coupe du monde 2022.de Coupe du monde 2022.
Argentine - Croatie, opposition Argentine - Croatie, opposition 
de style et choc en demi-finales de style et choc en demi-finales 
de Coupe du monde. Un match de Coupe du monde. Un match 
qui promettait beaucoup et qui qui promettait beaucoup et qui 
a tenu tous ses engagements. a tenu tous ses engagements. 
Surtout pour les supporters de Surtout pour les supporters de 
l’Albiceleste.l’Albiceleste.
C’est à la demi-heure de jeu C’est à la demi-heure de jeu 
que les Argentins bénéficiaient que les Argentins bénéficiaient 
d’un pénalty. Alvarez était d’un pénalty. Alvarez était 
trouvé en profondeur et trouvé en profondeur et 
devançait Livakovic avant de devançait Livakovic avant de 
se heurter au gardien croate, se heurter au gardien croate, 
sanctionné.sanctionné.
Messi transformait ce coup Messi transformait ce coup 
de pied de réparation d’un tir de pied de réparation d’un tir 
croisé du gauche, en force, croisé du gauche, en force, 

pour ouvrir le score et signer pour ouvrir le score et signer 
le 11e but de sa carrière en le 11e but de sa carrière en 
Coupe du monde et surtout Coupe du monde et surtout 

aiguiller ses troupes vers la aiguiller ses troupes vers la 
dernière marche.  dernière marche.  
À 5 minutes du terme, À 5 minutes du terme, 

l’attaquant de Manchester l’attaquant de Manchester 
Julian Alvarez City assommait Julian Alvarez City assommait 
la Croatie au bout d’un rush la Croatie au bout d’un rush 

monumental plein axe, qu’il monumental plein axe, qu’il 
finissait de près, du droit, finissait de près, du droit, 
après deux dégagements ratés après deux dégagements ratés 
croates.croates.
2-0 au repos, les Argentins 2-0 au repos, les Argentins 
étaient bien partis. D’autant étaient bien partis. D’autant 
qu’ils ajoutaient un troisième qu’ils ajoutaient un troisième 
but en seconde période quand but en seconde période quand 
Messi réalisait un véritable Messi réalisait un véritable 
numéro pour déborder numéro pour déborder 
Gvardiol, entrer dans la Gvardiol, entrer dans la 
surface, se jouer à nouveau surface, se jouer à nouveau 
du défenseur croate et centrer du défenseur croate et centrer 
idéalement en retrait pour idéalement en retrait pour 
Alvarez.Alvarez.
A 3-0, l’Argentine régalait et A 3-0, l’Argentine régalait et 
s’offre une finale de Coupe du s’offre une finale de Coupe du 
monde, comme en 2014. La monde, comme en 2014. La 
bande à Messi y attendra la bande à Messi y attendra la 
France, ou le Maroc.France, ou le Maroc.

Le ministre de la e ministre de la 
Jeunesse et des Sports, Jeunesse et des Sports, 
Abderrazak Sebgag, a Abderrazak Sebgag, a 

assuré mardi que «l’Algérie assuré mardi que «l’Algérie 
est fin prête pour accueillir est fin prête pour accueillir 
le Championnat d’Afrique le Championnat d’Afrique 
des nations de football, prévu des nations de football, prévu 
du 13 janvier au 4 février du 13 janvier au 4 février 
prochains, en promettant de prochains, en promettant de 
«relever le défi de sa bonne «relever le défi de sa bonne 
organisation», pour appuyer organisation», pour appuyer 
la candidature de l’Algérie à la candidature de l’Algérie à 
abriter la Coupe d’Afrique des abriter la Coupe d’Afrique des 
Nations de 2025.Nations de 2025.
«Le compte à rebours a «Le compte à rebours a 
désormais commencé, et nous désormais commencé, et nous 
sommes au stade des dernières sommes au stade des dernières 
retouches en prévision du jour retouches en prévision du jour 
+J+. En fonction de notre +J+. En fonction de notre 
expérience dans l’organisation expérience dans l’organisation 
de ce genre d’évènements de ce genre d’évènements 
sportifs et vu le niveau de sportifs et vu le niveau de 
préparation atteint, je ne peux préparation atteint, je ne peux 
qu’être optimiste quant au qu’être optimiste quant au 
bon déroulement des choses» bon déroulement des choses» 
a déclaré Sebgag lors d’une a déclaré Sebgag lors d’une 
réunion au sein de sa structure réunion au sein de sa structure 
ministérielle, en présence ministérielle, en présence 
de plusieurs autres cadres et de plusieurs autres cadres et 
responsables.responsables.
Parmi eux, les Wali des quatre Parmi eux, les Wali des quatre 
wilayas concernées par les wilayas concernées par les 

matchs du CHAN 2022, matchs du CHAN 2022, 
à savoir : Alger, Annaba, à savoir : Alger, Annaba, 
Constantine et Oran, ainsi que Constantine et Oran, ainsi que 
le président de la Commission le président de la Commission 
d’organisation locale de la d’organisation locale de la 
compétition, Rachid Oukali.compétition, Rachid Oukali.
«A présent, il est impératif de «A présent, il est impératif de 
réussir les derniers réglages, réussir les derniers réglages, 
et de tout mettre en place pour et de tout mettre en place pour 
assurer le bon déroulement de assurer le bon déroulement de 
la compétition, exactement la compétition, exactement 
comme l’a exigé le Président comme l’a exigé le Président 
de la République» a poursuivi de la République» a poursuivi 
Sebgag, en s’adressant aux Sebgag, en s’adressant aux 
Walis, considérant que c’est à Walis, considérant que c’est à 
eux que revient cette tâche, du eux que revient cette tâche, du 
fait que ce sont eux qui sont fait que ce sont eux qui sont 
sur le terrain.sur le terrain.
Mais pas que, car selon lui Mais pas que, car selon lui 
«tous les secteurs concernés, «tous les secteurs concernés, 
de près ou de loin, par de près ou de loin, par 
l’organisation du CHAN-2022 l’organisation du CHAN-2022 
doivent adhérer», et faire de doivent adhérer», et faire de 
leur mieux dans cette dernière leur mieux dans cette dernière 
ligne droite, pour permettre le ligne droite, pour permettre le 
meilleur déroulement possible meilleur déroulement possible 
de l’évènement.de l’évènement.
«Il faudra veiller au grain et ne «Il faudra veiller au grain et ne 
négliger aucun détail, car nous négliger aucun détail, car nous 
n’avons aucun droit à l’erreur, n’avons aucun droit à l’erreur, 
car ce CHAN reflètera notre car ce CHAN reflètera notre 
aptitude à organiser d’autres aptitude à organiser d’autres 

grands évènements sportifs, grands évènements sportifs, 
dont la Coupe d’Afrique dont la Coupe d’Afrique 
des nations de 2025» a-t-il des nations de 2025» a-t-il 
rappelé.rappelé.
«Nous voulons que tout «Nous voulons que tout 
soit parfait, et dès l’arrivée soit parfait, et dès l’arrivée 
des premières nations des premières nations 
participantes au CHAN sur participantes au CHAN sur 
notre territoire. A ce propos, notre territoire. A ce propos, 
je profite de l’occasion pour je profite de l’occasion pour 
lancer un appel au peuple lancer un appel au peuple 
algérien, afin qu’il y mette lui algérien, afin qu’il y mette lui 
aussi du sien, en donnant une aussi du sien, en donnant une 
image positive à nos invités, car image positive à nos invités, car 
cela permettra d’appuyer nos cela permettra d’appuyer nos 
dossiers de candidatures pour dossiers de candidatures pour 
l’organisation d’évènements l’organisation d’évènements 
futurs» a-t-il ajouté.futurs» a-t-il ajouté.
En effet, l’Algérie a En effet, l’Algérie a 
finalisé depuis peu son finalisé depuis peu son 
dossier de candidature pour dossier de candidature pour 
l’organisation de la CAN-l’organisation de la CAN-
2025 et selon Sebgag, il sera 2025 et selon Sebgag, il sera 
transmis incessamment à la transmis incessamment à la 
Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF).football (CAF).
Concernant «la solidité Concernant «la solidité 
du dossier» présenté par du dossier» présenté par 
l’Algérie dans la perspective l’Algérie dans la perspective 
d’organiser la CAN-2025, d’organiser la CAN-2025, 
le MJS a expliqué que la le MJS a expliqué que la 
candidature de l’Algérie est candidature de l’Algérie est 

différente par rapport à celles différente par rapport à celles 
des autres candidats, car elle des autres candidats, car elle 
repose sur des infrastructures repose sur des infrastructures 
déjà réalisées, dans différentes déjà réalisées, dans différentes 
régions du pays, et qui régions du pays, et qui 
répondent parfaitement aux répondent parfaitement aux 
normes exigées par la CAF». normes exigées par la CAF». 
Autrement dit, il ne s’agit pas Autrement dit, il ne s’agit pas 
d’un simple projet sur plan, d’un simple projet sur plan, 
mais d’un «dossier concret», mais d’un «dossier concret», 
et bien ficelé, a-t-il encore et bien ficelé, a-t-il encore 
assuré.assuré.
De son côté, le président de la De son côté, le président de la 
Commission d’organisation Commission d’organisation 
du CHAN, Rachid Oukalia a du CHAN, Rachid Oukalia a 
attiré l’attention sur «les gros attiré l’attention sur «les gros 
efforts fournis, pour tenir efforts fournis, pour tenir 
les délais dans la finalisation les délais dans la finalisation 
des différents projets appelés des différents projets appelés 

à accueillir le CHAN, à accueillir le CHAN, 
aussi bien à Alger, Oran, aussi bien à Alger, Oran, 
Constantine et Annaba», car Constantine et Annaba», car 
selon lui, «la pandémie du selon lui, «la pandémie du 
nouveau coronavirus avait nouveau coronavirus avait 
considérablement ralenti la considérablement ralenti la 
cadence» et à partir de là, il cadence» et à partir de là, il 
fallait mettre les bouchées-fallait mettre les bouchées-
doubles pour rattraper le doubles pour rattraper le 
retard accusé.retard accusé.
Pour information, la réunion Pour information, la réunion 
a été marquée par la présence a été marquée par la présence 
du président de la Fédération du président de la Fédération 
algérienne de football, Djahid algérienne de football, Djahid 
Zefizef, et son homologue Zefizef, et son homologue 
du Comité olympique et du Comité olympique et 
sportif algérien, Abdrrahmane sportif algérien, Abdrrahmane 
Hammad, et plusieurs autres Hammad, et plusieurs autres 
cadres du secteur.cadres du secteur.
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Messi ferme la bouche de tout le monde, les stats dingues !

Leo Messi s’est eo Messi s’est 
particulièrement particulièrement 
illustré lors du match illustré lors du match 

contre la Croatie, ce mardi contre la Croatie, ce mardi 
soir.soir.
● L’Argentine a atteint la finale ● L’Argentine a atteint la finale 
de la Coupe du monde pour la de la Coupe du monde pour la 
sixième fois, ce qu’elle a fait sixième fois, ce qu’elle a fait 
lors de deux des trois dernières lors de deux des trois dernières 
éditions de la compétition éditions de la compétition 
(également en 2014) - seule (également en 2014) - seule 
l’Allemagne (8) a atteint plus l’Allemagne (8) a atteint plus 
de finales dans la compétition de finales dans la compétition 
que l’Argentine (6 - à égalité que l’Argentine (6 - à égalité 
avec l’Italie et le Brésil).avec l’Italie et le Brésil).
● L’Argentine est seulement la ● L’Argentine est seulement la 
deuxième équipe de l’histoire deuxième équipe de l’histoire 
de la Coupe du monde à de la Coupe du monde à 

remporter deux demi-finales remporter deux demi-finales 
différentes par une marge différentes par une marge 
de plus de 3 buts (également de plus de 3 buts (également 
l’Allemagne), l’Argentine l’Allemagne), l’Argentine 
s’étant également imposée 6-1 s’étant également imposée 6-1 
face aux États-Unis en 1930. Il face aux États-Unis en 1930. Il 
s’agit de la plus grande victoire s’agit de la plus grande victoire 
en demi-finale de Coupe du en demi-finale de Coupe du 
monde tout en gardant une monde tout en gardant une 
feuille propre.feuille propre.
● Depuis l’édition de 1966, ● Depuis l’édition de 1966, 
seuls les Pays-Bas (1 contre seuls les Pays-Bas (1 contre 
l’Argentine en 2014) ont réussi l’Argentine en 2014) ont réussi 
moins de tirs cadrés dans moins de tirs cadrés dans 
une demi-finale de Coupe du une demi-finale de Coupe du 
monde que la Croatie contre monde que la Croatie contre 
l’Argentine ce soir (2).l’Argentine ce soir (2).
● Huit des dix dernières ● Huit des dix dernières 

demi-finales de Coupe du demi-finales de Coupe du 
monde entre une nation sud-monde entre une nation sud-
américaine et une nation américaine et une nation 
européenne ont vu l’équipe européenne ont vu l’équipe 
sud-américaine progresser ; sud-américaine progresser ; 
les deux cas les plus récents les deux cas les plus récents 
ont vu l’Argentine éliminer ont vu l’Argentine éliminer 
des nations européennes des nations européennes 
(également les Pays-Bas aux (également les Pays-Bas aux 
tirs au but en 2014).tirs au but en 2014).
● Depuis l’édition 1966, aucun ● Depuis l’édition 1966, aucun 
joueur n’a marqué ou assisté joueur n’a marqué ou assisté 
dans plus de matchs différents dans plus de matchs différents 
de Coupe du monde que de Coupe du monde que 
Lionel Messi (13 - à égalité Lionel Messi (13 - à égalité 
avec le Brésilien Ronaldo).avec le Brésilien Ronaldo).
● Lionel Messi a désormais ● Lionel Messi a désormais 
inscrit 11 buts en Coupe du inscrit 11 buts en Coupe du 

monde, soit le record absolu monde, soit le record absolu 
de tout joueur argentin dans de tout joueur argentin dans 
l’histoire de la compétition. l’histoire de la compétition. 
En fait, Messi est devenu le En fait, Messi est devenu le 
premier joueur argentin à premier joueur argentin à 
marquer dans cinq matchs marquer dans cinq matchs 
différents lors d’une seule différents lors d’une seule 
édition de la Coupe du monde.édition de la Coupe du monde.
● L’Argentin Lionel Messi ● L’Argentin Lionel Messi 
a fait sa 25e apparition en a fait sa 25e apparition en 
Coupe du monde ce soir Coupe du monde ce soir 
contre la Croatie, égalant contre la Croatie, égalant 
l’Allemand Lothar Matthäus l’Allemand Lothar Matthäus 
pour le nombre conjoint pour le nombre conjoint 
d’apparitions dans l’histoire d’apparitions dans l’histoire 
de la compétition.de la compétition.
● Lionel Messi est devenu le ● Lionel Messi est devenu le 
premier joueur à avoir à la fois premier joueur à avoir à la fois 

marqué et délivré une passe marqué et délivré une passe 
décisive lors de quatre matchs décisive lors de quatre matchs 
de Coupe du monde distincts de Coupe du monde distincts 
(depuis l’édition 1966), en (depuis l’édition 1966), en 
le faisant contre la Serbie en le faisant contre la Serbie en 
2006 et contre le Mexique, les 2006 et contre le Mexique, les 
Pays-Bas et la Croatie lors de Pays-Bas et la Croatie lors de 
cette édition actuelle (2022).cette édition actuelle (2022).
● Julián Álvarez a marqué ● Julián Álvarez a marqué 
quatre buts lors de la Coupe du quatre buts lors de la Coupe du 
monde 2022, devenant ainsi monde 2022, devenant ainsi 
seulement le deuxième joueur seulement le deuxième joueur 
argentin à marquer quatre buts argentin à marquer quatre buts 
lors d’une seule édition de la lors d’une seule édition de la 
Coupe du monde alors qu’il Coupe du monde alors qu’il 
était âgé de 22 ans ou moins, était âgé de 22 ans ou moins, 
après Gonzalo Higuaín en après Gonzalo Higuaín en 
2010 (4 buts).2010 (4 buts).

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale A’ l’équipe nationale A’ 
de football, Madjid de football, Madjid 

Bougherra, a indiqué Bougherra, a indiqué 
mercredi que «la préparation mercredi que «la préparation 
psychologique a déjà psychologique a déjà 
commencé» afin de mettre les commencé» afin de mettre les 
joueurs dans l’atmosphère du joueurs dans l’atmosphère du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reporté nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023) en Algérie (13 janvier à 2023) en Algérie (13 janvier 
- 4 février).- 4 février).
«Nous avons eu la première «Nous avons eu la première 
opportunité de fouler la opportunité de fouler la 
pelouse du stade de Baraki, pelouse du stade de Baraki, 
une très belle enceinte où une très belle enceinte où 
nous allons évoluer lors nous allons évoluer lors 
du CHAN-2022. L’aspect du CHAN-2022. L’aspect 
psychologie a déjà commencé psychologie a déjà commencé 
afin de mettre les joueurs dans afin de mettre les joueurs dans 
une ambiance et atmosphère une ambiance et atmosphère 
de compétition.», a déclaré de compétition.», a déclaré 
Bougherra dans un entretien Bougherra dans un entretien 
accordé à FAF.TV.accordé à FAF.TV.
La sélection nationale A’ La sélection nationale A’ 
a entamé lundi son stage a entamé lundi son stage 
de préparation au Centre de préparation au Centre 
technique national (CTN) technique national (CTN) 
de Sidi Moussa, en présence de Sidi Moussa, en présence 
des 28 joueurs convoqués des 28 joueurs convoqués 
en plus du défenseur du CR en plus du défenseur du CR 
Belouizdad, Mouad Heddad, Belouizdad, Mouad Heddad, 

qui a rejoint le groupe dans la qui a rejoint le groupe dans la 
journée.journée.
Lors de ce stage, les protégés Lors de ce stage, les protégés 
de Bougherra disputeront de Bougherra disputeront 
deux matchs amicaux : le 14 deux matchs amicaux : le 14 
décembre face à la Mauritanie décembre face à la Mauritanie 
(17h00), à huis clos, et le 17 (17h00), à huis clos, et le 17 
décembre contre le Sénégal décembre contre le Sénégal 
(18h30), au stade du 19 mai (18h30), au stade du 19 mai 
1956 d’Annaba, en présence 1956 d’Annaba, en présence 
du public.du public.

«L’objectif à travers «L’objectif à travers 
l’organisation de ces deux l’organisation de ces deux 
joutes amicales est de donner joutes amicales est de donner 
l’opportunité aux joueurs de l’opportunité aux joueurs de 
s’exprimer davantage, mais s’exprimer davantage, mais 
aussi au staff technique de aussi au staff technique de 
faire le point sur leur forme faire le point sur leur forme 
actuelle, avant d’arrêter actuelle, avant d’arrêter 
la liste finale des joueurs la liste finale des joueurs 
concernés par le CHAN-concernés par le CHAN-
2022.», a-t-il souligné.2022.», a-t-il souligné.

C’est le dernier regroupement C’est le dernier regroupement 
de la sélection A’ qui de la sélection A’ qui 
intervient à moins de deux intervient à moins de deux 
semaines après celui effectué semaines après celui effectué 
aux Emirats arabes unis (10-aux Emirats arabes unis (10-
26 novembre), ponctué de 26 novembre), ponctué de 
trois matchs de préparation trois matchs de préparation 
face à la Syrie (1-0), le Sierra-face à la Syrie (1-0), le Sierra-
Leone (3-0), et le Koweït Leone (3-0), et le Koweït 
(défaite 1-0).(défaite 1-0).
«Les joueurs sont fatigués «Les joueurs sont fatigués 

par le travail effectué à par le travail effectué à 
Sidi Moussa, mais le plus Sidi Moussa, mais le plus 
important pour nous est de important pour nous est de 
faire attention afin d’éviter faire attention afin d’éviter 
d’éventuelles blessures de d’éventuelles blessures de 
dernière minute.», a ajouté dernière minute.», a ajouté 
Bougherra qui n’a pas caché Bougherra qui n’a pas caché 
son enthousiasme à retrouver son enthousiasme à retrouver 
le public algérien, à l’occasion le public algérien, à l’occasion 
de la deuxième rencontre de la deuxième rencontre 
amicale face au Sénégal, amicale face au Sénégal, 
prévue samedi au stade du 19 prévue samedi au stade du 19 
mai 1956 d’Annaba (18h30).mai 1956 d’Annaba (18h30).
Lors du CHAN, l’Algérie Lors du CHAN, l’Algérie 
évoluera dans le groupe A, évoluera dans le groupe A, 
domicilié au stade de Baraki, domicilié au stade de Baraki, 
en compagnie de la Libye, de en compagnie de la Libye, de 
l’Ethiopie et du Mozambique. l’Ethiopie et du Mozambique. 
Les Algériens entameront le Les Algériens entameront le 
tournoi le vendredi 13 janvier tournoi le vendredi 13 janvier 
face à la Libye (17h00).face à la Libye (17h00).
Pour rappel, les 18 pays Pour rappel, les 18 pays 
participant à cette compétition participant à cette compétition 
ont été scindés en trois ont été scindés en trois 
groupes de quatre et deux groupes de quatre et deux 
groupes de trois.groupes de trois.
Les deux premiers des Les deux premiers des 
groupes A, B, et C, ainsi que groupes A, B, et C, ainsi que 
les premiers des groupes D les premiers des groupes D 
et E se qualifieront pour les et E se qualifieront pour les 
quarts de finale.quarts de finale.

CHAn 2022 :
La préparation psychologique des joueurs a déjà commencé
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ArGentine - CroAtie 3-0 

Messi et sa bande sont en finale !

L’L’Argentine défiait Argentine défiait 
la Croatie pour la la Croatie pour la 
première demi-finale première demi-finale 

de Coupe du monde 2022.de Coupe du monde 2022.
Argentine - Croatie, opposition Argentine - Croatie, opposition 
de style et choc en demi-finales de style et choc en demi-finales 
de Coupe du monde. Un match de Coupe du monde. Un match 
qui promettait beaucoup et qui qui promettait beaucoup et qui 
a tenu tous ses engagements. a tenu tous ses engagements. 
Surtout pour les supporters de Surtout pour les supporters de 
l’Albiceleste.l’Albiceleste.
C’est à la demi-heure de jeu C’est à la demi-heure de jeu 
que les Argentins bénéficiaient que les Argentins bénéficiaient 
d’un pénalty. Alvarez était d’un pénalty. Alvarez était 
trouvé en profondeur et trouvé en profondeur et 
devançait Livakovic avant de devançait Livakovic avant de 
se heurter au gardien croate, se heurter au gardien croate, 
sanctionné.sanctionné.
Messi transformait ce coup Messi transformait ce coup 
de pied de réparation d’un tir de pied de réparation d’un tir 
croisé du gauche, en force, croisé du gauche, en force, 

pour ouvrir le score et signer pour ouvrir le score et signer 
le 11e but de sa carrière en le 11e but de sa carrière en 
Coupe du monde et surtout Coupe du monde et surtout 

aiguiller ses troupes vers la aiguiller ses troupes vers la 
dernière marche.  dernière marche.  
À 5 minutes du terme, À 5 minutes du terme, 

l’attaquant de Manchester l’attaquant de Manchester 
Julian Alvarez City assommait Julian Alvarez City assommait 
la Croatie au bout d’un rush la Croatie au bout d’un rush 

monumental plein axe, qu’il monumental plein axe, qu’il 
finissait de près, du droit, finissait de près, du droit, 
après deux dégagements ratés après deux dégagements ratés 
croates.croates.
2-0 au repos, les Argentins 2-0 au repos, les Argentins 
étaient bien partis. D’autant étaient bien partis. D’autant 
qu’ils ajoutaient un troisième qu’ils ajoutaient un troisième 
but en seconde période quand but en seconde période quand 
Messi réalisait un véritable Messi réalisait un véritable 
numéro pour déborder numéro pour déborder 
Gvardiol, entrer dans la Gvardiol, entrer dans la 
surface, se jouer à nouveau surface, se jouer à nouveau 
du défenseur croate et centrer du défenseur croate et centrer 
idéalement en retrait pour idéalement en retrait pour 
Alvarez.Alvarez.
A 3-0, l’Argentine régalait et A 3-0, l’Argentine régalait et 
s’offre une finale de Coupe du s’offre une finale de Coupe du 
monde, comme en 2014. La monde, comme en 2014. La 
bande à Messi y attendra la bande à Messi y attendra la 
France, ou le Maroc.France, ou le Maroc.

Le ministre de la e ministre de la 
Jeunesse et des Sports, Jeunesse et des Sports, 
Abderrazak Sebgag, a Abderrazak Sebgag, a 

assuré mardi que «l’Algérie assuré mardi que «l’Algérie 
est fin prête pour accueillir est fin prête pour accueillir 
le Championnat d’Afrique le Championnat d’Afrique 
des nations de football, prévu des nations de football, prévu 
du 13 janvier au 4 février du 13 janvier au 4 février 
prochains, en promettant de prochains, en promettant de 
«relever le défi de sa bonne «relever le défi de sa bonne 
organisation», pour appuyer organisation», pour appuyer 
la candidature de l’Algérie à la candidature de l’Algérie à 
abriter la Coupe d’Afrique des abriter la Coupe d’Afrique des 
Nations de 2025.Nations de 2025.
«Le compte à rebours a «Le compte à rebours a 
désormais commencé, et nous désormais commencé, et nous 
sommes au stade des dernières sommes au stade des dernières 
retouches en prévision du jour retouches en prévision du jour 
+J+. En fonction de notre +J+. En fonction de notre 
expérience dans l’organisation expérience dans l’organisation 
de ce genre d’évènements de ce genre d’évènements 
sportifs et vu le niveau de sportifs et vu le niveau de 
préparation atteint, je ne peux préparation atteint, je ne peux 
qu’être optimiste quant au qu’être optimiste quant au 
bon déroulement des choses» bon déroulement des choses» 
a déclaré Sebgag lors d’une a déclaré Sebgag lors d’une 
réunion au sein de sa structure réunion au sein de sa structure 
ministérielle, en présence ministérielle, en présence 
de plusieurs autres cadres et de plusieurs autres cadres et 
responsables.responsables.
Parmi eux, les Wali des quatre Parmi eux, les Wali des quatre 
wilayas concernées par les wilayas concernées par les 

matchs du CHAN 2022, matchs du CHAN 2022, 
à savoir : Alger, Annaba, à savoir : Alger, Annaba, 
Constantine et Oran, ainsi que Constantine et Oran, ainsi que 
le président de la Commission le président de la Commission 
d’organisation locale de la d’organisation locale de la 
compétition, Rachid Oukali.compétition, Rachid Oukali.
«A présent, il est impératif de «A présent, il est impératif de 
réussir les derniers réglages, réussir les derniers réglages, 
et de tout mettre en place pour et de tout mettre en place pour 
assurer le bon déroulement de assurer le bon déroulement de 
la compétition, exactement la compétition, exactement 
comme l’a exigé le Président comme l’a exigé le Président 
de la République» a poursuivi de la République» a poursuivi 
Sebgag, en s’adressant aux Sebgag, en s’adressant aux 
Walis, considérant que c’est à Walis, considérant que c’est à 
eux que revient cette tâche, du eux que revient cette tâche, du 
fait que ce sont eux qui sont fait que ce sont eux qui sont 
sur le terrain.sur le terrain.
Mais pas que, car selon lui Mais pas que, car selon lui 
«tous les secteurs concernés, «tous les secteurs concernés, 
de près ou de loin, par de près ou de loin, par 
l’organisation du CHAN-2022 l’organisation du CHAN-2022 
doivent adhérer», et faire de doivent adhérer», et faire de 
leur mieux dans cette dernière leur mieux dans cette dernière 
ligne droite, pour permettre le ligne droite, pour permettre le 
meilleur déroulement possible meilleur déroulement possible 
de l’évènement.de l’évènement.
«Il faudra veiller au grain et ne «Il faudra veiller au grain et ne 
négliger aucun détail, car nous négliger aucun détail, car nous 
n’avons aucun droit à l’erreur, n’avons aucun droit à l’erreur, 
car ce CHAN reflètera notre car ce CHAN reflètera notre 
aptitude à organiser d’autres aptitude à organiser d’autres 

grands évènements sportifs, grands évènements sportifs, 
dont la Coupe d’Afrique dont la Coupe d’Afrique 
des nations de 2025» a-t-il des nations de 2025» a-t-il 
rappelé.rappelé.
«Nous voulons que tout «Nous voulons que tout 
soit parfait, et dès l’arrivée soit parfait, et dès l’arrivée 
des premières nations des premières nations 
participantes au CHAN sur participantes au CHAN sur 
notre territoire. A ce propos, notre territoire. A ce propos, 
je profite de l’occasion pour je profite de l’occasion pour 
lancer un appel au peuple lancer un appel au peuple 
algérien, afin qu’il y mette lui algérien, afin qu’il y mette lui 
aussi du sien, en donnant une aussi du sien, en donnant une 
image positive à nos invités, car image positive à nos invités, car 
cela permettra d’appuyer nos cela permettra d’appuyer nos 
dossiers de candidatures pour dossiers de candidatures pour 
l’organisation d’évènements l’organisation d’évènements 
futurs» a-t-il ajouté.futurs» a-t-il ajouté.
En effet, l’Algérie a En effet, l’Algérie a 
finalisé depuis peu son finalisé depuis peu son 
dossier de candidature pour dossier de candidature pour 
l’organisation de la CAN-l’organisation de la CAN-
2025 et selon Sebgag, il sera 2025 et selon Sebgag, il sera 
transmis incessamment à la transmis incessamment à la 
Confédération africaine de Confédération africaine de 
football (CAF).football (CAF).
Concernant «la solidité Concernant «la solidité 
du dossier» présenté par du dossier» présenté par 
l’Algérie dans la perspective l’Algérie dans la perspective 
d’organiser la CAN-2025, d’organiser la CAN-2025, 
le MJS a expliqué que la le MJS a expliqué que la 
candidature de l’Algérie est candidature de l’Algérie est 

différente par rapport à celles différente par rapport à celles 
des autres candidats, car elle des autres candidats, car elle 
repose sur des infrastructures repose sur des infrastructures 
déjà réalisées, dans différentes déjà réalisées, dans différentes 
régions du pays, et qui régions du pays, et qui 
répondent parfaitement aux répondent parfaitement aux 
normes exigées par la CAF». normes exigées par la CAF». 
Autrement dit, il ne s’agit pas Autrement dit, il ne s’agit pas 
d’un simple projet sur plan, d’un simple projet sur plan, 
mais d’un «dossier concret», mais d’un «dossier concret», 
et bien ficelé, a-t-il encore et bien ficelé, a-t-il encore 
assuré.assuré.
De son côté, le président de la De son côté, le président de la 
Commission d’organisation Commission d’organisation 
du CHAN, Rachid Oukalia a du CHAN, Rachid Oukalia a 
attiré l’attention sur «les gros attiré l’attention sur «les gros 
efforts fournis, pour tenir efforts fournis, pour tenir 
les délais dans la finalisation les délais dans la finalisation 
des différents projets appelés des différents projets appelés 

à accueillir le CHAN, à accueillir le CHAN, 
aussi bien à Alger, Oran, aussi bien à Alger, Oran, 
Constantine et Annaba», car Constantine et Annaba», car 
selon lui, «la pandémie du selon lui, «la pandémie du 
nouveau coronavirus avait nouveau coronavirus avait 
considérablement ralenti la considérablement ralenti la 
cadence» et à partir de là, il cadence» et à partir de là, il 
fallait mettre les bouchées-fallait mettre les bouchées-
doubles pour rattraper le doubles pour rattraper le 
retard accusé.retard accusé.
Pour information, la réunion Pour information, la réunion 
a été marquée par la présence a été marquée par la présence 
du président de la Fédération du président de la Fédération 
algérienne de football, Djahid algérienne de football, Djahid 
Zefizef, et son homologue Zefizef, et son homologue 
du Comité olympique et du Comité olympique et 
sportif algérien, Abdrrahmane sportif algérien, Abdrrahmane 
Hammad, et plusieurs autres Hammad, et plusieurs autres 
cadres du secteur.cadres du secteur.
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Messi ferme la bouche de tout le monde, les stats dingues !

Leo Messi s’est eo Messi s’est 
particulièrement particulièrement 
illustré lors du match illustré lors du match 

contre la Croatie, ce mardi contre la Croatie, ce mardi 
soir.soir.
● L’Argentine a atteint la finale ● L’Argentine a atteint la finale 
de la Coupe du monde pour la de la Coupe du monde pour la 
sixième fois, ce qu’elle a fait sixième fois, ce qu’elle a fait 
lors de deux des trois dernières lors de deux des trois dernières 
éditions de la compétition éditions de la compétition 
(également en 2014) - seule (également en 2014) - seule 
l’Allemagne (8) a atteint plus l’Allemagne (8) a atteint plus 
de finales dans la compétition de finales dans la compétition 
que l’Argentine (6 - à égalité que l’Argentine (6 - à égalité 
avec l’Italie et le Brésil).avec l’Italie et le Brésil).
● L’Argentine est seulement la ● L’Argentine est seulement la 
deuxième équipe de l’histoire deuxième équipe de l’histoire 
de la Coupe du monde à de la Coupe du monde à 

remporter deux demi-finales remporter deux demi-finales 
différentes par une marge différentes par une marge 
de plus de 3 buts (également de plus de 3 buts (également 
l’Allemagne), l’Argentine l’Allemagne), l’Argentine 
s’étant également imposée 6-1 s’étant également imposée 6-1 
face aux États-Unis en 1930. Il face aux États-Unis en 1930. Il 
s’agit de la plus grande victoire s’agit de la plus grande victoire 
en demi-finale de Coupe du en demi-finale de Coupe du 
monde tout en gardant une monde tout en gardant une 
feuille propre.feuille propre.
● Depuis l’édition de 1966, ● Depuis l’édition de 1966, 
seuls les Pays-Bas (1 contre seuls les Pays-Bas (1 contre 
l’Argentine en 2014) ont réussi l’Argentine en 2014) ont réussi 
moins de tirs cadrés dans moins de tirs cadrés dans 
une demi-finale de Coupe du une demi-finale de Coupe du 
monde que la Croatie contre monde que la Croatie contre 
l’Argentine ce soir (2).l’Argentine ce soir (2).
● Huit des dix dernières ● Huit des dix dernières 

demi-finales de Coupe du demi-finales de Coupe du 
monde entre une nation sud-monde entre une nation sud-
américaine et une nation américaine et une nation 
européenne ont vu l’équipe européenne ont vu l’équipe 
sud-américaine progresser ; sud-américaine progresser ; 
les deux cas les plus récents les deux cas les plus récents 
ont vu l’Argentine éliminer ont vu l’Argentine éliminer 
des nations européennes des nations européennes 
(également les Pays-Bas aux (également les Pays-Bas aux 
tirs au but en 2014).tirs au but en 2014).
● Depuis l’édition 1966, aucun ● Depuis l’édition 1966, aucun 
joueur n’a marqué ou assisté joueur n’a marqué ou assisté 
dans plus de matchs différents dans plus de matchs différents 
de Coupe du monde que de Coupe du monde que 
Lionel Messi (13 - à égalité Lionel Messi (13 - à égalité 
avec le Brésilien Ronaldo).avec le Brésilien Ronaldo).
● Lionel Messi a désormais ● Lionel Messi a désormais 
inscrit 11 buts en Coupe du inscrit 11 buts en Coupe du 

monde, soit le record absolu monde, soit le record absolu 
de tout joueur argentin dans de tout joueur argentin dans 
l’histoire de la compétition. l’histoire de la compétition. 
En fait, Messi est devenu le En fait, Messi est devenu le 
premier joueur argentin à premier joueur argentin à 
marquer dans cinq matchs marquer dans cinq matchs 
différents lors d’une seule différents lors d’une seule 
édition de la Coupe du monde.édition de la Coupe du monde.
● L’Argentin Lionel Messi ● L’Argentin Lionel Messi 
a fait sa 25e apparition en a fait sa 25e apparition en 
Coupe du monde ce soir Coupe du monde ce soir 
contre la Croatie, égalant contre la Croatie, égalant 
l’Allemand Lothar Matthäus l’Allemand Lothar Matthäus 
pour le nombre conjoint pour le nombre conjoint 
d’apparitions dans l’histoire d’apparitions dans l’histoire 
de la compétition.de la compétition.
● Lionel Messi est devenu le ● Lionel Messi est devenu le 
premier joueur à avoir à la fois premier joueur à avoir à la fois 

marqué et délivré une passe marqué et délivré une passe 
décisive lors de quatre matchs décisive lors de quatre matchs 
de Coupe du monde distincts de Coupe du monde distincts 
(depuis l’édition 1966), en (depuis l’édition 1966), en 
le faisant contre la Serbie en le faisant contre la Serbie en 
2006 et contre le Mexique, les 2006 et contre le Mexique, les 
Pays-Bas et la Croatie lors de Pays-Bas et la Croatie lors de 
cette édition actuelle (2022).cette édition actuelle (2022).
● Julián Álvarez a marqué ● Julián Álvarez a marqué 
quatre buts lors de la Coupe du quatre buts lors de la Coupe du 
monde 2022, devenant ainsi monde 2022, devenant ainsi 
seulement le deuxième joueur seulement le deuxième joueur 
argentin à marquer quatre buts argentin à marquer quatre buts 
lors d’une seule édition de la lors d’une seule édition de la 
Coupe du monde alors qu’il Coupe du monde alors qu’il 
était âgé de 22 ans ou moins, était âgé de 22 ans ou moins, 
après Gonzalo Higuaín en après Gonzalo Higuaín en 
2010 (4 buts).2010 (4 buts).

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale A’ l’équipe nationale A’ 
de football, Madjid de football, Madjid 

Bougherra, a indiqué Bougherra, a indiqué 
mercredi que «la préparation mercredi que «la préparation 
psychologique a déjà psychologique a déjà 
commencé» afin de mettre les commencé» afin de mettre les 
joueurs dans l’atmosphère du joueurs dans l’atmosphère du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reporté nations CHAN-2022 (reporté 
à 2023) en Algérie (13 janvier à 2023) en Algérie (13 janvier 
- 4 février).- 4 février).
«Nous avons eu la première «Nous avons eu la première 
opportunité de fouler la opportunité de fouler la 
pelouse du stade de Baraki, pelouse du stade de Baraki, 
une très belle enceinte où une très belle enceinte où 
nous allons évoluer lors nous allons évoluer lors 
du CHAN-2022. L’aspect du CHAN-2022. L’aspect 
psychologie a déjà commencé psychologie a déjà commencé 
afin de mettre les joueurs dans afin de mettre les joueurs dans 
une ambiance et atmosphère une ambiance et atmosphère 
de compétition.», a déclaré de compétition.», a déclaré 
Bougherra dans un entretien Bougherra dans un entretien 
accordé à FAF.TV.accordé à FAF.TV.
La sélection nationale A’ La sélection nationale A’ 
a entamé lundi son stage a entamé lundi son stage 
de préparation au Centre de préparation au Centre 
technique national (CTN) technique national (CTN) 
de Sidi Moussa, en présence de Sidi Moussa, en présence 
des 28 joueurs convoqués des 28 joueurs convoqués 
en plus du défenseur du CR en plus du défenseur du CR 
Belouizdad, Mouad Heddad, Belouizdad, Mouad Heddad, 

qui a rejoint le groupe dans la qui a rejoint le groupe dans la 
journée.journée.
Lors de ce stage, les protégés Lors de ce stage, les protégés 
de Bougherra disputeront de Bougherra disputeront 
deux matchs amicaux : le 14 deux matchs amicaux : le 14 
décembre face à la Mauritanie décembre face à la Mauritanie 
(17h00), à huis clos, et le 17 (17h00), à huis clos, et le 17 
décembre contre le Sénégal décembre contre le Sénégal 
(18h30), au stade du 19 mai (18h30), au stade du 19 mai 
1956 d’Annaba, en présence 1956 d’Annaba, en présence 
du public.du public.

«L’objectif à travers «L’objectif à travers 
l’organisation de ces deux l’organisation de ces deux 
joutes amicales est de donner joutes amicales est de donner 
l’opportunité aux joueurs de l’opportunité aux joueurs de 
s’exprimer davantage, mais s’exprimer davantage, mais 
aussi au staff technique de aussi au staff technique de 
faire le point sur leur forme faire le point sur leur forme 
actuelle, avant d’arrêter actuelle, avant d’arrêter 
la liste finale des joueurs la liste finale des joueurs 
concernés par le CHAN-concernés par le CHAN-
2022.», a-t-il souligné.2022.», a-t-il souligné.

C’est le dernier regroupement C’est le dernier regroupement 
de la sélection A’ qui de la sélection A’ qui 
intervient à moins de deux intervient à moins de deux 
semaines après celui effectué semaines après celui effectué 
aux Emirats arabes unis (10-aux Emirats arabes unis (10-
26 novembre), ponctué de 26 novembre), ponctué de 
trois matchs de préparation trois matchs de préparation 
face à la Syrie (1-0), le Sierra-face à la Syrie (1-0), le Sierra-
Leone (3-0), et le Koweït Leone (3-0), et le Koweït 
(défaite 1-0).(défaite 1-0).
«Les joueurs sont fatigués «Les joueurs sont fatigués 

par le travail effectué à par le travail effectué à 
Sidi Moussa, mais le plus Sidi Moussa, mais le plus 
important pour nous est de important pour nous est de 
faire attention afin d’éviter faire attention afin d’éviter 
d’éventuelles blessures de d’éventuelles blessures de 
dernière minute.», a ajouté dernière minute.», a ajouté 
Bougherra qui n’a pas caché Bougherra qui n’a pas caché 
son enthousiasme à retrouver son enthousiasme à retrouver 
le public algérien, à l’occasion le public algérien, à l’occasion 
de la deuxième rencontre de la deuxième rencontre 
amicale face au Sénégal, amicale face au Sénégal, 
prévue samedi au stade du 19 prévue samedi au stade du 19 
mai 1956 d’Annaba (18h30).mai 1956 d’Annaba (18h30).
Lors du CHAN, l’Algérie Lors du CHAN, l’Algérie 
évoluera dans le groupe A, évoluera dans le groupe A, 
domicilié au stade de Baraki, domicilié au stade de Baraki, 
en compagnie de la Libye, de en compagnie de la Libye, de 
l’Ethiopie et du Mozambique. l’Ethiopie et du Mozambique. 
Les Algériens entameront le Les Algériens entameront le 
tournoi le vendredi 13 janvier tournoi le vendredi 13 janvier 
face à la Libye (17h00).face à la Libye (17h00).
Pour rappel, les 18 pays Pour rappel, les 18 pays 
participant à cette compétition participant à cette compétition 
ont été scindés en trois ont été scindés en trois 
groupes de quatre et deux groupes de quatre et deux 
groupes de trois.groupes de trois.
Les deux premiers des Les deux premiers des 
groupes A, B, et C, ainsi que groupes A, B, et C, ainsi que 
les premiers des groupes D les premiers des groupes D 
et E se qualifieront pour les et E se qualifieront pour les 
quarts de finale.quarts de finale.

CHAn 2022 :
La préparation psychologique des joueurs a déjà commencé



Jeudi 15 Décembre 2022

Publicité 11SEYBOUSE Times

Jeudi 15 Décembre 2022

14 Monde SEYBOUSE Times

sCienCe :

Fusion nucléaire : Une prouesse sans promesse

L’L’ annonce est annonce est 
importante du point importante du point 
de vue scientifique de vue scientifique 

mais, disons-le tout net, ne mais, disons-le tout net, ne 
marque pas le début de l’ère marque pas le début de l’ère 
de la fusion nucléaire, et de ses de la fusion nucléaire, et de ses 
promesses d’une énergie «sûre, promesses d’une énergie «sûre, 
propre et abondante». Ce mardi propre et abondante». Ce mardi 
13 décembre, le département 13 décembre, le département 
américain de l’Energie et américain de l’Energie et 
l’Administration nationale l’Administration nationale 
de la sécurité nucléaire ont de la sécurité nucléaire ont 
annoncé que des physiciens annoncé que des physiciens 
du laboratoire californien du laboratoire californien 
Lawrence Livermore (LLNL), Lawrence Livermore (LLNL), 
financé par des fonds fédéraux, financé par des fonds fédéraux, 
avaient atteint pour la première avaient atteint pour la première 
fois le «seuil d’ ignition». fois le «seuil d’ignition». 
En bombardant des atomes En bombardant des atomes 
d’hydrogène de faisceaux laser d’hydrogène de faisceaux laser 
très énergétiques, les chercheurs très énergétiques, les chercheurs 
californiens ont provoqué une californiens ont provoqué une 
réaction de fusion générant plus réaction de fusion générant plus 
d’énergie que celle portée par d’énergie que celle portée par 
les faisceaux.les faisceaux.
Le monde de la recherche Le monde de la recherche 
est enthousiaste : un seuil est enthousiaste : un seuil 
symbolique est dépassé, et le symbolique est dépassé, et le 
résultat obtenu est conforme à résultat obtenu est conforme à 
la théorie. Mais la perspective la théorie. Mais la perspective 
d’une centrale électrique d’une centrale électrique 
dérivée d’un tel dispositif dérivée d’un tel dispositif 
reste, elle, complètement reste, elle, complètement 
fantasmatique.fantasmatique.
Le principe de la fusion est Le principe de la fusion est 
simple : lorsqu’on parvient à simple : lorsqu’on parvient à 
forcer deux atomes à combiner forcer deux atomes à combiner 
leurs noyaux, de l’énergie est leurs noyaux, de l’énergie est 
émise au cours du processus. émise au cours du processus. 
Toutefois, pour forcer un tel Toutefois, pour forcer un tel 
rapprochement, il faut s’opposer rapprochement, il faut s’opposer 
à des forces répulsives très à des forces répulsives très 
puissantes au niveau atomique. puissantes au niveau atomique. 
Dans une étoile, la gravité se Dans une étoile, la gravité se 
charge du travail. Réaliser la charge du travail. Réaliser la 
même chose sur Terre n’est pas même chose sur Terre n’est pas 

fondamentalement compliqué fondamentalement compliqué 
(les premières démonstrations (les premières démonstrations 
remontent au début des remontent au début des 
années 1930, à l’Université de années 1930, à l’Université de 
Cambridge)… mais demande Cambridge)… mais demande 
énormément d’énergie. Et, énormément d’énergie. Et, 
malheureusement, beaucoup malheureusement, beaucoup 
plus que la fusion n’en produit. plus que la fusion n’en produit. 
Un peu comme s’ il fallait Un peu comme s’il fallait 
utiliser toute l’énergie d’un utiliser toute l’énergie d’un 
gigantesque générateur à gigantesque générateur à 
essence pour faire briller une essence pour faire briller une 
minuscule ampoule.minuscule ampoule.

Coût énergétique Coût énergétique 
phénoménalphénoménal

Dommage. Car sur le papier, la Dommage. Car sur le papier, la 
fusion présente des avantages fusion présente des avantages 
considérables par rapport à considérables par rapport à 
la fission utilisée dans nos la fission utilisée dans nos 
centrales nucléaires actuelles. centrales nucléaires actuelles. 
Dans ces dernières, on capte Dans ces dernières, on capte 
l’énergie produite par des l’énergie produite par des 
atomes instables qui fissionnent atomes instables qui fissionnent 
(un atome lourd se divisant (un atome lourd se divisant 
en deux atomes plus légers). en deux atomes plus légers). 
A cette fin, il faut extraire A cette fin, il faut extraire 
et acheminer des matériaux et acheminer des matériaux 
radioactifs, relativement peu radioactifs, relativement peu 
abondants à l’échelle de la abondants à l’échelle de la 
planète, dangereux pour les êtres planète, dangereux pour les êtres 
vivants, maîtriser la réaction de vivants, maîtriser la réaction de 
fission, éviter tout emballement fission, éviter tout emballement 
et, enfin, trouver quoi faire et, enfin, trouver quoi faire 
des déchets. Avec la fusion, des déchets. Avec la fusion, 
les problèmes sont beaucoup les problèmes sont beaucoup 
moins nombreux. Côté moins nombreux. Côté 
carburant : on peut fusionner de carburant : on peut fusionner de 
banals isotopes de l’hydrogène banals isotopes de l’hydrogène 
(le deutérium et le tritium, (le deutérium et le tritium, 
soit des noyaux constitués soit des noyaux constitués 
d’un proton, et d’un ou deux d’un proton, et d’un ou deux 
neutrons respectivement). neutrons respectivement). 
Côté déchets d’exploitation : Côté déchets d’exploitation : 
les produits de cette fusion ne les produits de cette fusion ne 
sont pas radioactifs (dans le sont pas radioactifs (dans le 
cas de la fusion des isotopes de cas de la fusion des isotopes de 

l’hydrogène, on crée un atome l’hydrogène, on crée un atome 
d’hélium et un neutron libre). d’hélium et un neutron libre). 
Côté sécurité : à l’ instant où l’on Côté sécurité : à l’instant où l’on 
interrompt l’apport d’énergie interrompt l’apport d’énergie 
qui force les atomes à fusionner, qui force les atomes à fusionner, 
le processus… s’arrête. Pas de le processus… s’arrête. Pas de 
risque d’emballement, donc. risque d’emballement, donc. 
Reste le coût énergétique Reste le coût énergétique 
phénoménal de l’opération.phénoménal de l’opération.
Au fil des décennies, plusieurs Au fil des décennies, plusieurs 
procédés ont été développés, procédés ont été développés, 
et optimisés, pour améliorer le et optimisés, pour améliorer le 
rendement des expériences de rendement des expériences de 
fusion. Dans le célèbre réacteur fusion. Dans le célèbre réacteur 
expérimental Iter développé expérimental Iter développé 
à Cadarache (Bouches-du-à Cadarache (Bouches-du-
Rhône), de petites quantités Rhône), de petites quantités 
d’ isotopes d’hydrogène d’isotopes d’hydrogène 
maintenus à l’état de plasma maintenus à l’état de plasma 
(état dans lequel les électrons (état dans lequel les électrons 
sont détachés du noyau) seront sont détachés du noyau) seront 
contenus dans un puissant contenus dans un puissant 
champ magnétique, et portés champ magnétique, et portés 
à de très hautes températures, à de très hautes températures, 
l’agitation des atomes devant l’agitation des atomes devant 
aboutir à leur collision, et à leur aboutir à leur collision, et à leur 
fusion. Une autre stratégie – la fusion. Une autre stratégie – la 
fusion inertielle – consiste à fusion inertielle – consiste à 
bombarder de toutes parts une bombarder de toutes parts une 
petite cible contenant le plasma petite cible contenant le plasma 
d’hydrogène avec des lasers très d’hydrogène avec des lasers très 
énergétiques, avec pour effet de énergétiques, avec pour effet de 
la chauffer et d’augmenter sa la chauffer et d’augmenter sa 
densité.densité.
C’est l’un des objectifs du C’est l’un des objectifs du 
programme LMJ (Laser programme LMJ (Laser 
Mégajoule) mené par un Mégajoule) mené par un 
laboratoire du Commissariat laboratoire du Commissariat 
à l’énergie atomique et aux à l’énergie atomique et aux 
énergies alternatives (CEA) du énergies alternatives (CEA) du 
côté de Bordeaux… et, donc, du côté de Bordeaux… et, donc, du 
laser utilisé au LLNL américain.laser utilisé au LLNL américain.
A l’été 2021, le laboratoire A l’été 2021, le laboratoire 
californien avait réalisé une californien avait réalisé une 
première prouesse : en dirigeant première prouesse : en dirigeant 
1,92 mégajoule d’énergie sur 1,92 mégajoule d’énergie sur 

leur cible, ils avaient obtenu leur cible, ils avaient obtenu 
1,37 mégajoule d’énergie, 1,37 mégajoule d’énergie, 
soit un rendement de 0,7. soit un rendement de 0,7. 
«Mais les calculs montraient «Mais les calculs montraient 
que seulement 230 kilojoules que seulement 230 kilojoules 
d’énergie laser avaient atteint d’énergie laser avaient atteint 
[la cible]», avaient fait valoir [la cible]», avaient fait valoir 
les chercheurs du LLNL. les chercheurs du LLNL. 
«Nous avons obtenu presque «Nous avons obtenu presque 
six fois plus d’énergie [que six fois plus d’énergie [que 
nous n’en n’avons apporté nous n’en n’avons apporté 
à la cible]». Les résultats à la cible]». Les résultats 
de l’expérience présentée le de l’expérience présentée le 
13 décembre s’avèrent plus 13 décembre s’avèrent plus 
spectaculaires encore : pour spectaculaires encore : pour 
2,05 mégajoules d’énergie dans 2,05 mégajoules d’énergie dans 
l’ensemble des faisceaux laser, l’ensemble des faisceaux laser, 
l’énergie dégagée au niveau de l’énergie dégagée au niveau de 
la cible aurait avoisiné les 3,15 la cible aurait avoisiné les 3,15 
mégajoules.mégajoules.

Rentabilité dérisoire à Rentabilité dérisoire à 
l’échelle de l’installationl’échelle de l’installation

Fin de partie pour la crise Fin de partie pour la crise 
énergétique ou les émissions énergétique ou les émissions 
de gaz à effet de serre ? Loin de gaz à effet de serre ? Loin 
s’en faut. «Si le rendement est s’en faut. «Si le rendement est 
effectivement supérieur à un (on effectivement supérieur à un (on 
a dépassé le “seuil d’ ignition” ), a dépassé le “seuil d’ignition”), 
cela n’est vrai qu’au niveau cela n’est vrai qu’au niveau 
de la cible», insistent auprès de la cible», insistent auprès 
de Libération des experts du de Libération des experts du 
CEA. «Mais pour que le laser CEA. «Mais pour que le laser 
concentre deux mégajoules, concentre deux mégajoules, 
il faut lui apporter environ il faut lui apporter environ 
300 mégajoules d’énergie 300 mégajoules d’énergie 
électrique…» La rentabilité électrique…» La rentabilité 
est donc dérisoire à l’échelle est donc dérisoire à l’échelle 
de l’ installation prise dans de l’installation prise dans 
son ensemble. «La chaîne son ensemble. «La chaîne 
complète reste à moins de 1% complète reste à moins de 1% 
de rendement. On est donc de rendement. On est donc 
très, très, très loin de pouvoir très, très, très loin de pouvoir 
envisager une application envisager une application 
industrielle. Actuellement, industrielle. Actuellement, 
avant de construire une centrale avant de construire une centrale 
qui produit de l’électricité, on qui produit de l’électricité, on 

estime qu’ il faut que l’énergie estime qu’il faut que l’énergie 
nécessaire pour opérer et nécessaire pour opérer et 
alimenter la centrale soit de alimenter la centrale soit de 
l’ordre de cent fois inférieure à l’ordre de cent fois inférieure à 
l’énergie que l’on produit.» Et l’énergie que l’on produit.» Et 
non pas cent fois supérieure.non pas cent fois supérieure.
Autre problème, et non Autre problème, et non 
des moindres : avec les des moindres : avec les 
performances actuelles du performances actuelles du 
laser utilisé dans le laboratoire laser utilisé dans le laboratoire 
californien, le bombardement de californien, le bombardement de 
la cible peut être réalisé une fois la cible peut être réalisé une fois 
par jour – notamment en raison par jour – notamment en raison 
de la complexité des réglages de la complexité des réglages 
des dispositifs optiques utilisés des dispositifs optiques utilisés 
pour l’expérience. «Dans pour l’expérience. «Dans 
un contexte d’exploitation un contexte d’exploitation 
industrielle, il faut récupérer industrielle, il faut récupérer 
l’énergie produite en continu. l’énergie produite en continu. 
Le bombardement de la cible Le bombardement de la cible 
devrait avoir lieu à une fréquence devrait avoir lieu à une fréquence 
de dizaines de milliers de fois de dizaines de milliers de fois 
plus élevée : de l’ordre de dix plus élevée : de l’ordre de dix 
fois par seconde, pas de dix fois fois par seconde, pas de dix fois 
en dix jours. Mais le [dispositif en dix jours. Mais le [dispositif 
utilisé par le LLNL] a été conçu utilisé par le LLNL] a été conçu 
pour démontrer le principe pour démontrer le principe 
de fusion par laser. Ce n’est de fusion par laser. Ce n’est 
pas un prototype de centrale à pas un prototype de centrale à 
fusion, [dont l’objectif aurait fusion, [dont l’objectif aurait 
été] d’obtenir un rendement été] d’obtenir un rendement 
énergétique intéressant.»énergétique intéressant.»
Pour Kim Budil, directrice du Pour Kim Budil, directrice du 
LLNL, cette annonce n’est LLNL, cette annonce n’est 
d’ailleurs que la première d’ailleurs que la première 
étape d’un très long chemin. étape d’un très long chemin. 
«Maintenant que nous avons «Maintenant que nous avons 
une cible [qui émet de l’énergie], une cible [qui émet de l’énergie], 
nous devons déterminer si nous devons déterminer si 
nous pouvons améliorer le nous pouvons améliorer le 
processus. Pouvons-nous le processus. Pouvons-nous le 
rendre plus simple ? Pouvons-rendre plus simple ? Pouvons-
nous le faire plus d’une fois nous le faire plus d’une fois 
par jour ? Tout cela représente par jour ? Tout cela représente 
d’ incroyables défis scientifiques d’incroyables défis scientifiques 
et d’ ingénierie.»et d’ingénierie.» SEYBOUSE TIMES Jeudi 15 Décembre 2022ANEP 2223005377
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En Bref...

Twitter Blue 

 vous pourrez payer plus pour avoir moins 
de pub

Tor Browser est désormais optimisé 
et natif pour les Mac Apple Silicon

WhatsApp mis en place en août 

dernier les messages éphémères 

permettant de supprimer un 

message après un temps défini par 

l’utilisateur. Une nouvelle fonction 

va aller plus loin en proposant aux 

utilisateurs d’envoyer des messages 

à vue unique, rapporte Phonandroid.

Ce nouvel outil a été remarqué dans 

la dernière version bêta sur Android 

de WhatsApp (2.22.25.20). Un 

petit cadenas a été ajouté sur le 

bouton Envoi. Quand il apparaît, 

cela signifie que l’utilisateur est 

passé en mode vue unique. Une 

fois qu’il aura envoyé son message, 

ce dernier sera supprimé dès que 

le correspondant en aura pris 

connaissance.

Déjà des photos et vidéos en vue 

unique

Cette fonction, adaptée de ce qui se 

fait sur Snapchat, était déjà en place 

avec les photos et vidéos. Celles-ci 

peuvent, si l’expéditeur le souhaite, 

disparaître automatiquement 

après leur visionnage. Il n’existe 

aucune manipulation pour les 

revoir une nouvelle fois. Pour 

toutes ces fonctions à vue unique, 

il n’est pas possible de copier ou 

de transférer ce que l’on envoie. 

Il est probable pour les messages 

éphémères qu’une capture d’écran 

soit impossible, supposent nos 

confrères.

L’outil est encore en développement. 

WhatsApp n’a pas indiqué quand 

la fonctionnalité serait déployée. 

Peut-être dès la prochaine mise à 

jour ?

Après quelques semaines 
d’absence, Twitter Blue a fait 
son grand retour ! L’abonnement 
propose désormais des 
fonctionnalités et avantages 
inédits à ses adhérents. Mais la 
formule n’a visiblement pas fini 
d’évoluer.
En effet, c’est le nouveau patron 
du réseau social en personne qui 
a récemment indiqué un énième 
changement pour la fameuse 
offre.

Un réseau qui se cherche
Depuis la prise de pouvoir 
d’Elon Musk plus tôt cette année, 
Twitter a subi d’importantes 
mutations. À ce niveau, c’est le 
fameux système de certification 
qui s’est attiré les foudres 
des utilisateurs. Désormais, 
les internautes doivent opter 
pour un abonnement mensuel 

afin d’avoir accès au badge 
bleu. Aussi, les entreprises 
et gouvernements se sont vu 
octroyer une icône dorée ou 
grise pour se démarquer des 
comptes personnels.
Ajoutons à cela une révision 
profonde de la formule Twitter 

Blue (pour l’instant uniquement 
accessible aux États-Unis). 
Elle permet non seulement de 
décrocher le fameux badge, 
mais également de voir ses 
tweets mis en avant, de publier 
des vidéos plus longues et 
d’accéder à des fonctionnalités 

en accès anticipé. Enfin, 
l’ultime avantage réside dans le 
fait que le volume de publicités 
est réduit de moitié. Et c’est 
dans ce domaine qu’il y aura 
prochainement de nouvelles 
modifications.

Payer encore plus pour une 
meilleure expérience ?

Interrogé sur Twitter par 
un internaute, Elon Musk a 
confirmé qu›une nouvelle offre 
Blue verra le jour en 2023. Celle-
ci viendra supprimer toutes les 
publicités habituellement mises 
en avant sur la plateforme. 
Ainsi, ceux qui auront adhéré à 
Twitter Blue profiteront d’une 
navigation plus agréable et 
fluide. Il s’agira d’une sorte 
d›abonnement premium.

L’application Tor 
Browser pour Mac est 
désormais pleinement 

compatible avec Apple Silicon.
Depuis le passage de ses Mac et 
MacBook à des puces maison 
Apple Silicon, les appareils de 
la marque à la pomme n’étaient 
plus nativement pris en charge 
par le navigateur Tor. Mais 
cette incompatibilité appartient 
désormais au passé.

Une app universelle, comme 
Firefox

Tor Project annonce en effet 
que Tor Browser passe en 
version 12.0. Avec cette mise à 
jour, l’application Mac devient 
universelle pour supporter à 
la fois l’architecture x86 des 
anciens ordinateurs d’Apple et 
l’ARM de ses nouveaux produits.
« Ce n’était pas une tâche facile, 
mais nous sommes heureux 
de dire que Tor Browser 12.0 
prend désormais en charge Apple 
Silicon de manière native. Comme 
l’approche de Mozilla pour 
Firefox, nous avons également 
opté pour Universal Binary, ce 
qui signifie que les versions 
x86-64 (c’est-à-dire compatibles 
Intel) et ARM64 (c’est-à-dire 
compatibles Apple Silicon) sont 
regroupées, et la bonne version 
est choisie automatiquement 
lors de l’exécution », explique 
l’équipe de Tor Project.
Il était déjà possible d’utiliser 

Tor sur Mac Silicon avant ce 
changement, mais l’application 
n’était alors pas optimisée. Elle 
s’appuyait sur Rosetta 2 pour 
faire fonctionner l’application 
x86 sur Apple Silicon, d’où des 
performances en retrait.
D’autres évolutions pour Tor 

Browser
Tor Browser 12.0 améliore aussi 
sa gestion des langues, archaïque 
jusqu’ici. Pour les nouveaux 
utilisateurs, le navigateur se mettra 
à jour automatiquement lors de 
son lancement pour correspondre 
à la langue du système. De plus, 
il devient possible de changer de 
langue d’affichage sans aucun 
téléchargement supplémentaire, 
en passant par le menu Langue 
disponible dans les paramètres 
généraux du logiciel.
Il y a aussi du nouveau pour 
Android, avec l’activation 
par défaut du mode HTTPS 
uniquement, comme sur desktop, 
pour perfectionner la sécurité 
lors de la navigation. L›appli du 
système d’exploitation mobile 
se dote aussi d’une nouvelle 
option qui permet de prioriser 
les versions des sites en .onion 
lorsque celles-ci sont disponibles. 
Pour activer cette fonction, il 
faut passer par les paramètres de 
confidentialité et de sécurité.
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Au Royaume-Uni, 
une jeune fille de 
13 ans a reçu une 

thérapie génique pour traiter sa 
leucémie aiguë qui résistait à la 
chimiothérapie. Un traitement 
expérimental couronné de 
succès puisque l’enfant est en 
rémission.
À 13 ans, Alyssa a échappé de 
peu aux soins palliatifs, grâce 
aux progrès de la médecine. En 
mai dernier, la jeune britannique 
est devenue la première 
patiente au monde à recevoir 
une thérapie génique novatrice 
pour traiter sa leucémie aiguë 
lymphoblastique, jusque-là 
incurable.
La jeune fille a reçu le 
diagnostic de leucémie aiguë 
lymphoblastique à cellules T 
(T-ALL) en 2021, et a depuis 
reçu tous les traitements 

conventionnels qui existent 
pour ce cancer. Hélas, ni la 
chimiothérapie ni une greffe de 
moelle osseuse n’avaient réussi 
à endiguer la maladie.
La famille de la jeune fille a 
donc tenté le tout pour le tout, 
le traitement de la “dernière 
chance” : un essai clinique mené 
par l’hôpital Great Ormond 
Street de Londres. Celui-ci 
relève de la thérapie génique, 
puisque la jeune fille a reçu des 
lymphocytes T génétiquement 
modifiés, provenant à l’origine 
d’un donneur “sain”.
La leucémie lymphoblastique 
aiguë T est un cancer du sang qui 
touche la maturation de certains 
lymphocytes, ces globules blancs 
impliqués dans la destruction 
des pathogènes (virus, bactéries 
et champignons). Chez Alyssa, 
ces lymphocytes T s’accumulent 

dans le sang et la moelle osseuse, 
et n’assument plus leur rôle.
La thérapie génique a permis 
de traquer et de tuer ces 
lymphocytes T cancéreux, 
afin qu’ils cessent de nuire à 
l’organisme, en utilisant une 
nouvelle technique d’édition 
du génome, appelée édition de 
base. Celle-ci fonctionne en 
convertissant chimiquement des 
lettres uniques du code ADN 
(bases nucléotidiques uniques) 
pour modifier les lymphocytes 
T.
28 jours après l’administration 
de ce traitement novateur, la 
jeune fille a été déclarée en 
rémission par l’équipe médicale, 
et a reçu une seconde greffe de 
moelle osseuse, pour restaurer 
son système immunitaire. Nous 
sommes désormais six mois 
après cela, et Alyssa se porte pour 

le mieux, a annoncé l’équipe 
médicale dans un communiqué 
(source 1). Celle-ci indique par 
ailleurs qu’elle souhaite recruter 
jusqu’à dix patients atteints de 
leucémie à cellules T, ayant, 
comme Alyssa, épuisé toutes les 

autres options thérapeutiques. 
Elle espère que, si l’essai réussit, 
ce traitement puisse être proposé 
aux enfants plus tôt dans leur 
parcours de soin, voire même 
que cette technique soit élargie à 
d’autres types de leucémie.

Voilà trois années que la 
Covid-19 s’est invitée 
dans notre quotidien. 

Et selon les experts, nous 
sommes encore loin de la fin de 
l’épidémie. 
Bientôt la fin de l’épidémie 
de Covid-19 ? «Nous n’en 
sommes pas encore là», 
a prévenu l’Organisation 
mondiale de la Santé (OMS), 
début décembre. En effet, 
de nombreux chercheurs 
indiquent que l’infection à 
coronavirus pourrait devenir 
endémique, au même titre que 
la grippe ou la rougeole. Ainsi, 
elle continuerait à circuler 
un long moment, provoquant 
régulièrement de nouvelles 
vagues de contaminations. 
«La Covid-19 coche toutes les 
mauvaises cases»
«Pour éradiquer un virus, 
il faut que la maladie soit 
cliniquement visible, qu’il n’y 
ait pas de réservoir animal, 
et disposer d’un vaccin très 
efficace, qui protège à vie», 
explique Philippe Sansonetti, 
microbiologiste à l’Institut 
Pasteur, dans les colonnes 
de Sud Ouest (source 1). Et 

d’ajouter «La Covid-19 coche 
toutes les mauvaises cases». 
Le microbiologiste rappelle 
en effet que même si les 
vaccins protègent contre les 
formes graves de Covid-19, ils 
n’empêchent pas totalement 
les infections et nécessitent des 
doses de rappel. Par ailleurs, 
comme l’explique Philippe 
Sansonetti, de nombreux 

patients sont asymptomatiques 
et transmettent le virus à hauteur 
d’environ 25 %. Un paramètre 
qui peut difficilement être 
contrôlé. 
La menace des nouveaux 
variants
Autre problématique soulevée 
par le microbiologiste : la 
Covid-19 se transmet aux 
animaux et pourrait continuer 

à circuler chez eux, risquant 
à tout moment de ré-infecter 
l’humain. Et si ce risque est très 
faible, il n’en reste pas moins 
valable, et avait d’ailleurs 
occasionné de nombreuses 
inquiétudes lorsque des 
cas de Covid-19 s’étaient 
déclarés chez des animaux de 
compagnie.  
L’émergence de nouveaux 

variants susceptibles 
d’occasionner des formes plus 
ou moins sévères repousse 
également sans cesse la fin de 
l’épidémie. 
Même si ça nous arrange 
tous de croire cela, on n’a 
aucune raison de penser que le 
SARS-CoV-2 va devenir plus 
sympathique, indique Étienne 
Simon-Lorière, directeur de 
l’unité génomique évolutive 
des virus à ARN à l’Institut 
Pasteur (source 1). 
Un point de vue partagé par 
le directeur de l’OMS, Tedros 
Adhanom Ghebreyesus, qui 
a rappelé début décembre à 
l’AFP : «Des lacunes dans 
la surveillance, les tests, le 
séquençage et la vaccination 
continuent à créer les conditions 
idéales pour l’émergence d’un 
nouveau variant préoccupant 
qui pourrait causer une 
mortalité significative». 
À l’approche de l’hiver, en 
pleine épidémie de grippe, de 
covid-19 et de bronchiolite, 
il est donc plus que jamais 
indispensable de respecter les 
gestes barrière pour protéger 
les plus fragiles. 

Leucémie : 

une thérapie génique délivrée avec succès à 
une Britannique de 13 ans

On ne pourra sans doute jamais éradiquer la covid-19,
 selon ce microbiologiste
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Pour perdre rapidement 
quelques kilos, il suffit 
de prendre de nouvelles 

habitudes au quotidien. 
Alimentation, activité physique... 
Voici 10 astuces pour atteindre 
facilement votre objectif.
La base pour perdre du poids, 
c’est d’augmenter les sorties 
d’énergie et/ou de baisser les 
entrées. Dans le cas de deux ou 
trois kilos, il s’agit de toutes 
petites choses du quotidien qui, 
sur le long terme, finissent par être 
gagnantes. Mais il faut accepter 
que cela prenne du temps, le 
processus peut être long et il ne 
faut pas s’attendre à les perdre 
en 15 jours. En revanche, ce sont 
des kilos perdus naturellement 
sur la durée.

1. Mangez à satiété
Vous n›avez plus faim ? Ne 
vous forcez pas ! Votre objectif 
: retrouver les sensations de faim 
et de satiété, qu›on a parfois 
tendance à oublier. En pratique, 
il s’agit d’attendre d›avoir faim 
avant de commencer à manger 
(ce n’est pas parce qu›il est 
12h30, qu’il faut courir chercher 
votre déjeuner) et de sortir de 
table une fois rassasiée.

2. Oubliez les portions XXL
Votre objectif : diminuer un peu 
les proportions alimentaires. 
Pour ça, il existe moult trucs : 

ne pas laisser le plat sur la table 
pour éviter de trop se resservir, 
boire un demi-verre de jus 
d›orange le matin plutôt qu’un 
entier (et supprimer une tartine) 
ou encore utiliser une assiette de 
petite taille.
3. Buvez au moins 1,5 L d’eau 

par jour
Parce que s’hydrater c’est bon 
pour la santé. Boire de l’eau est 
un geste minceur indispensable, 
ce n’est pas un mythe.

4. Conservez des aliments 
«doudou»

Parce que c’est tellement 
réconfortant. Fromage, chocolat, 
... Même s’ils sont riches en 
sucres ou en graisses, ces 
aliments «interdits» ne doivent 
pas être complètement éliminés 
de vos menus. On évite ainsi 
les frustrations. Plus vous 
supprimerez d’aliments, plus 

votre envie de craquer sera 
forte et plus votre régime risque 
d’échouer. Un écart une fois par 
semaine, c’est permis !
5. Calories : par ici la sortie !

On sait aujourd’hui que l’activité 
physique est aussi importante 
que le régime alimentaire quand 
on veut perdre du poids. Votre 
objectif : augmenter les sorties 
caloriques. Pour cela, inutile de 
vous lancer dans la préparation 
d’un marathon. Optez pour 
une activité non contraignante 
que vous pourrez pratiquer 
régulièrement et avec le sourire !

6. Grignotez malin
Parce que les goûters ne sont 
pas réservés aux enfants. Et 
entre le déjeuner et le dîner, 
on a souvent besoin d’un petit 
encas pour éviter les coups de 
fatigue. Le tout est de ne pas 
manger n’importe quoi. On vous 

conseille : une galette à base de 
céréales complètes, un fruit (une 
pomme, une banane) ou encore 
un fromage blanc 0%.

7. Mangez léger le soir
Parce qu’on stocke les calories 
quand on dort.  Pendant la nuit, 
notre organisme est au repos 
et consomme un minimum de 
calories, juste ce dont il a besoin 
pour respirer ou pour rêver par 
exemple. Si le repas du soir est 
trop copieux, alors les calories 
ne sont pas brûlées pendant 
le sommeil et elles sont donc 
directement stockées. A retenir : 
mangez copieux le midi et léger 
le soir.
8. Pensez à vous et c’est tout !
Parce qu’il ne faut pas attendre 
d’avoir perdu du poids pour 
gagner en coquetterie. S’offrir 
un massage de temps en temps, 

s’enduire de crème pour le 
corps... Bref, penser à soi est 
indispensable pour se sentir bien 
dans son corps. De quoi booster 
sa confiance et maintenir le cap.

9. Allez-y mollo sur les 
boissons sucrées

Parce que les calories version 
liquide c’est ce qu’il y a de pire. 
10. Mitonnez-vous des petits 

plats «maison»
Parce qu’on n’est jamais mieux 
servi que par soi-même. Votre 
mission en préparant vous-même 
vos repas : réduire la quantité 
de graisses, de sucre, de sel (ça 
ne fait pas maigrir, mais c’est 
meilleur pour la santé) et faire le 
plein en légumes. Vous le savez, 
les plats cuisinés du commerce 
contiennent généralement des 
sucres et des graisses cachés.

1. Choisissez le lieu de courses 
le plus adapté

Évitez les supérettes et les 
commerces de type «express» 
dans lesquels les prix des 
produits sont souvent élevés. 
Privilégiez les hypermarchés ou 
supermarchés qui bénéficient de 
prix de gros et donc proposent 
des produits à moindre coûts.
Pensez à acheter vos fruits et 
légumes au marché, notamment 
lors des dernières heures. Les 
commerçants vous feront 
certainement des promotions sur 
les invendus. Vous pouvez aussi 

regarder dans les commerces 
de proximité qui proposent des 
invendus à bas prix.
2. Planifiez vos menus et faites 

vos courses le ventre plein
Si vous devez retenir une astuce, 
c’est bien celle-ci : écrivez une 
liste de courses et faites vos 
achats sans avoir faim. Cela peut 
paraître anodin, mais en faisant 
cela, vous éviterez les tentations, 
et donc, les achats inutiles.
3. Achetez en grande quantité
De façon générale, évitez les 
petites courses d›après travail, 
privilégiez les achats en grande 

quantité car le prix au kilo est 
souvent revu à la baisse. Pensez 
à acheter des produits secs 
qui se conservent facilement 
(farines, oléagineux, céréales…) 
et congelez les produits frais 
comme le poisson ou la viande. 
Quant aux fruits et légumes, 
cuisinez-les et congelez-les eux 
aussi, cela vous permettra de 
faire des économies, de mieux 
manger et de ne pas avoir à 
cuisiner chaque jour.
4. Optez pour des produits de 

saison et locaux
Acheter des tomates en hiver 

est mauvais aussi bien pour 
votre portefeuille que pour 
l›environnement. Les coûts 
de production et de transports 
se font ressentir sur le prix, et 
ces produits ne sont pas aussi 
savoureux qu›ils devraient l›être, 
alors mieux vaut acheter des 
aliments locaux et de saison.

5. Misez sur les légumes secs
En plus de regorger de nutriments, 
les légumes secs sont très 
économiques. Haricots, lentilles, 
pois et autres légumineuses se 
cuisinent facilement, rapidement 
et de multiples façons. Ils 

apportent également beaucoup 
à notre corps et remplacent très 
bien la viande ou le poisson en 
termes de protéines. Il existe 
de nombreuses recettes pour 
accommoder les légumineuses 
aussi bien en entrée, en plat 
qu’en dessert, cela peut être 
drôle de les essayer !

6. Tournez-vous vers les 
produits surgelés et les 

conserves
Malgré ce que l’on croit, les 
aliments surgelés conservent 
presque toutes leurs valeurs 
nutritionnelles. Ils contiennent 
parfois autant que des aliments 
frais, alors n›hésitez pas à 
en consommer plus souvent, 
d’autant qu’ils sont tout à fait 
abordables.

7. Cuisinez plus
Cuisiner soi-même plutôt 
qu’acheter des repas préparés 
est bénéfique pour votre santé et 
votre budget. Le batch-cooking, 
qui consiste à préparer une 
grande partie des repas de la 
semaine lors d›un après-midi, est 
une très bonne solution pour cela. 
Vous gagnerez plus de temps 
tout en évitant de grignoter et de 
manger des plats type fast-food.

10 astuces pour perdre facilement 2 ou 3 kilos

7 astuces pour manger sain et pas cher
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Explorer les lieux communs de 
la culture et de l’iconographie 
africaine et tisser des liens 
solides, par la céramique 
entre les cultures populaires et 
symboles du continent, et l’art 
du travail contemporain de 
l’argile, est le défi relevé par les 
ateliers Soupçon d’art dans leur 
exposition «AfrikAlgérie, ou 
l’Algérie dans l’Afrique».
Accueillie à la galerie d’art 
Ezzou’Art jusqu’au 22 décembre, 

l’exposition propose les dernières 
créations des artistes Samia 
et Rachida Merzouk et Karim 
Sergoua, une collection d’objets 
d’art où se mêlent couleurs, 
symboles et culture africaine 
dans des créations atypiques et 
accessibles.
Le visiteur de la galerie est 
d’entrée subjugué par le nombre 
et la grande variété et déclinaison 
de la fameuse «Khamsa» en 
céramique, proposée par ce trio de 

plasticiens dans une infinie palette 
de couleurs et de très nombreuses 
déclinaisons de formes, allant de 
la plus basique jusqu’aux objets 
qui s’en inspirent subtilement.
Ce symbole très répandu en 
Afrique du nord et au Moyen-
Orient, est également revisité en 
bougeoir et autres objets.
Domptant l’argile, selon les 
exigences de leurs créativités, les 
plasticiens proposent également 

de nombreux objets du quotidien, 
relevant habituellement de 
la poterie traditionnelle, 
complètement revisitée dans 
la grâce du mouvement et des 
formes que peut épouser l’argile 
tout en gardant un clin d’œil 
subtile à la forme et à l’utilité 
d’origine.
Les ateliers Soupçon d’art 
proposent aux visiteurs une série 
d’horloges murales, des œuvres 

d’art en céramique portant un 
mécanisme fonctionnel, qui sont 
déclinés en plats, en croix du 
sud, en masques typiquement 
africains avec une autre recherche 
de couleurs ou encore en attrape-
rêves, inspirés des cultures 
autochtones de l’Amérique du 
nord.
Quelques pièces de l’exposition 
«AfrikAlgérie» sont inspirées 
de différents instruments de 
percussion des pays du Sahel, de 
l’architecture néo-soudanaise très 
présente dans la région d’Adrar 
et de Timimoun, mais aussi de 
différents métiers de l’artisanat 
comme le tissage, la vannerie et 
les bijoux traditionnels.
Cette exposition se veut 
également un hommage, rendu 
par les artistes, au journaliste et 
documentariste Nazim Souissi 
disparu en février dernier.
«AfrikAlgérie, ou l’Algérie dans 
l’Afrique», est ouverte au public 
jusqu’au 22 décembre.

Cinq ans après la cubaine, 
la rumba congolaise a fait 
son entrée au patrimoine 

culturel immatériel de l’Unesco. 
Un projet porté par Kinshasa 
et Brazzaville, qui n’ont pas 
ménagé leurs efforts.
En juin 2019, peu avant sa mort, 
Fumu Fylla, alors président 
du Comité rumba du Congo, 
déclarait : « Le rythme de la 
rumba congolaise est la cadence 
même du fleuve Congo, avec 
ses secousses vertigineuses, 
avec ses élans impétueux 
et fusionnels. » C’était lors 
d’une réunion des comités 
scientifiques des deux Congos 
chargés d’élaborer le plaidoyer 
pour l’inscription de leur rumba 
sur la liste représentative du 
patrimoine culturel immatériel 
de l’humanité.

Indépendance cha-cha
Devant opérer le choix d’un 
élément d’exception, les 
experts ont opté pour la rumba 
congolaise « parce qu’elle est 
l’expression par excellence de 
notre passion de vivre, de notre 
résilience, justifiait le document 
de plaidoyer. Compagne de 
route et de lutte de l’histoire 
politique des Congos, elle a fini 
par devenir, non plus seulement 
un moment festif et un défouloir, 
mais un vecteur de mobilisation 
des consciences populaires  ».
À ce titre, les 
chansons Indépendance cha-ha, 

de la star kinoise Joseph Kabasele 
(Grand Kallé), et Pont sur le 
Congo, du poète brazzavillois 
engagé Franklin Boukaka, sont 
des références significatives.
Pour le dossier de candidature, 
l’Unesco a posé cinq questions 
essentielles concernant la 
viabilité de la danse : la 
reconnaissance des communautés 
locales, l’intérêt des scientifiques 
pour la rumba, de même que le 
degré d’implication des États 
candidats dans sa sauvegarde et 
sa promotion, spécialement avec 
des inventaires fiables comme « 
pièces à conviction ».
Par les réponses positives 
des experts, notamment leur 
démonstration que la rumba 
congolaise est historiquement 
de tradition populaire, la 
communauté scientifique est 
arrivée à cerner l’essence et 
le sens de la chanson. Mais 

également des « ambiances » 
– comme disent les Congolais 
–, à savoir : la danse, la sape, 
les associations de plaisance et 
d’entraide, la vocation des bars 
comme temples de plaisir, avec 
leurs rythmes, leurs idoles et 
leurs fans, leurs vestales et leurs 
rituels.
Démarche inédite, l’Institut 
national des arts de Kinshasa 
sort progressivement la rumba 
congolaise de l’oralité, en 
mettant sur partitions, dans des 
répertoires périodiques, ses 
œuvres emblématiques.
Inépuisable créativité
Malgré des accointances 
génétiques partagées dans les 
Amériques, notamment dans le 
giron afro-cubain, des variables 
substantielles sont apparues. La 
rumba congolaise se distingue 
entre autres par la prédominance 
du lingala, langue « préfabriquée 

» à partir des parlers vernaculaires 
de la partie septentrionale du 
bassin du Congo. Elle s’est 
enrichie au gré des échanges sur 
le parcours du fleuve, ainsi que 
des codes de l’armée coloniale 
et, surtout, comme support 
littéraire de la chanson populaire 
urbaine, dans ses variations 
à la fois romantiques et 
satiriques. La rumba congolaise 
continue de s’approprier les 
innovations contemporaines 
de la world music dans une 
inépuisable créativité.
La pluralité des influences qui 
l’ont engendrée, autant que le 
succès mondial de ses différentes 
déclinaisons font reconnaître la 
rumba comme porteuse d’une 

identité sociale transversale qui 
la hisse à la notoriété planétaire.
Pour nous Congolais, 
notamment les professionnels 
et les entrepreneurs culturels, 
l’inscription de la rumba 
congolaise sur la liste 
représentative du patrimoine 
immatériel de l’humanité n’est 
que le point de départ de la vraie 
aventure de sa promotion, de sa 
sauvegarde et de sa viabilité. 
Pour qu’au centre d’un continent 
inventif, entreprenant, la rumba 
soit la métaphore d’un grand 
Congo (celui de Lumumba, 
de Kabasele, de Boukaka, de 
Tchicaya U Tam’si), cœur battant 
d’une Afrique vivante.

«AfrikAlgérie», explorer les cultures africaines 
par la céramique contemporaine

RDC-Congo 

comment la rumba a fait chavirer l’Unesco
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Malgré sa proximité avec 
l’Europe et sa grande 
superficie, l’Algérie 

reste un pays relativement 
méconnu dans le monde 
touristique. Le journal américain 
National Geographic s’est 
penché sur le sujet en publiant 
le mois dernier un article 
sur les attraits du plus grand 
pays d’Afrique. S’attaquant à 
plusieurs clichés, l’article écrit 
par Harry Wismayer assure que 
le pays est «sûr et stable». 
Surpris par son voyage, le 
reporter explique qu’à bien 
des égards, le pays est un nid à 
«merveilles cachées […] Dans 
les terres fertiles qui bordent la 
côte méditerranéenne se trouvent 
des villes historiques telles que 
Constantine, Oran et la capitale, 
Alger.»

Et d’ajouter « les anciens avant-
postes romains tels que Jamila 
et Timgad (tous deux classés 
au patrimoine mondial de 
l’UNESCO) comptent parmi les 
destinations archéologiques les 
mieux préservées d’Afrique du 
Nord.» 
Louant la beauté du Sud algérien, 
le journaliste qui a visité les dunes 
du Hoggar et du Tassili N’Ajjer 
raconte que «les anciennes villes 
fortifiées, les ruines romaines et 
les sables du Sahara font du plus 
grand pays d’Afrique un géant 
touristique inconnu qui se cache 
à la vue de tous.»
Évoquant la ville de Ghardaïa, 
ce dernier explique qu’elle est 
comme figée dans le temps, 
«nous pourrions regarder une 
scène de n’importe quel siècle au 
cours des 10 derniers». 

«Mais pourquoi l’Algérie n’est-
elle pas réputée pour le tourisme 
malgré sa beauté?»
Inéluctablement, le journaliste 
s’est interrogé sur l’absence des 
touristes en Algérie malgré son 
potentiel touristique, rapportant 
qu’«on peut encore passer des 
jours en Algérie sans voir un 
touriste» .
Pour trouver des réponses, Harry 
Wismayer s’est tourné vers 
Andrew Farran de l’Atlantic 
Council, un groupe de réflexion 
sur les affaires étrangères. 
Lequel a déclaré que «l’Algérie 
est l’un des endroits les plus 
difficiles d’accès au monde 
et l’un des moins visités. Sur 
les deux millions de touristes 
officiels qui arrivent chaque 
année, majoritairement des 
expatriés algériens rentrant chez 

eux pour rendre visite à leur 
famille, seuls quelques-uns sont 
des visiteurs étrangers». 
Le processus d’«obtention 
d›un visa est fatiguant» raconte 
l’envoyé du National Geographic 
«et la promotion touristique est 
inexistante».
Selon plusieurs experts 
interrogés sur le sujet, cette 
absence d’investissement dans 
le domaine touristique relève 
du désintérêt du gouvernement 
algérien pour ce secteur. La 
raison étant que la prédominance 
économique des hydrocarbures 
représente plus de 20 % du 
produit intérieur brut alors que 
le tourisme n›en représente que 
0,1 %.

Un pays qui mérite d’être 
connu  

Terminant sur une note positive, 

le National Geographic invite les 
lecteurs à visiter l’Algérie: «pour 
ceux qui sont prêts à négocier 
les obstacles bureaucratiques 
pour arriver ici, l›Algérie est 
sans doute l›une des destinations 
les plus enrichissantes que vous 
pouvez atteindre via un vol 
court-courrier depuis l’Europe 
continentale», écrit-il. 
Bien que le tourisme ne soit 
pas un secteur d’investissement 
majeur en Algérie, les quelques 
milliers de touristes étrangers 
qui s’y rendent chaque année 
ne tarissent pas d’éloges de 
«l›hospitalité instinctive» de ce 
peuple d›Afrique du Nord. 
«Vous pouvez voir que beaucoup 
d›Algériens sont impatients de 
partager leur pays avec le monde. 
Presque toutes les interactions 
que nous avons eues ont abouti à 
une invitation à visiter les villes 
des gens ou à partager un repas 
chez eux», raconte une touriste. 
«Visiter un pays de façon 
authentique est devenu un luxe 
qui se fait rare» a commenté 
un internaute, «lors de mon 
séjour en Algérie, je n’ai pas eu 
l’impression d’être tombé dans 
un piège à touristes et j’en suis 
reconnaissant». 
Malgré que cette absence de 
médiatisation du pays soit 
considérée par beaucoup comme 
une opportunité économique 
perdue, d’autres y voient, au 
contraire, une bénédiction.

«Black Panther: Wakanda 
Forever» a continué sa course en 
tête du box-office nord-américain 
mais a vu ses recettes s’effondrer 
à 11,1 millions de dollars, lors 
d’un week-end où les salles 
obscures n’ont pas fait le plein, 
selon les chiffres dimanche du 
cabinet spécialisé Exhibitor 
Relations.
Les cinémas, concurrencés 
par la popularité des services 
de streaming, ont souffert de 
l’absence de nouveaux films 
ultra-populaires à l’affiche. Le 
top 12 de ce week-end a totalisé 
moins de 35 millions de dollars, 
l’un des pires chiffres de l’année, 

selon des analystes.

Depuis sa sortie, «Wakanda 
Forever», la suite du film Marvel 
afro-futuriste qui avait cartonné 
en 2018, a amassé 409,8 millions 
de dollars rien qu’en Amérique 
du Nord. Un chiffre qui, bien 
qu’énorme, reste loin des 700,4 
millions de dollars de recettes du 

premier opus.

D’autant que le blockbuster aura 

bientôt de la concurrence. Une 

autre suite très attendue, «Avatar 
2 : la voie de l’eau», sortira le 
16 décembre aux Etats-Unis et 

pourrait revitaliser le box-office.

L’Algérie, la «prochaine grande destination africaine» 
selon National Geographic

«Black Panther 

Wakanda Forever» toujours au sommet
 du box-officedécouvertes à Gaza
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Le concepteur, fondateur et 
directeur de Casablanca, 
la marque de vêtements 

de luxe, révèle les secrets qui se 
cachent derrière la création d’une 
maison de mode.
Charaf Tajer a évoqué les projets 
d’expansion de la marque 
française lors d’un entretien 
avec Osama Chabbi, journaliste 
franco-tunisien spécialisé dans 
la mode. Cette rencontre s’est 
déroulée dans le cadre de la 
conférence annuelle Hia Hub, 
qui s’est tenue dans le quartier 
Jax de Diriyah, à Riyad.
Créée en 2018, la marque 
Casablanca propose une gamme 
de vêtements féminins depuis 
2020.
Marocain né à Paris, Charaf Tajer 
nous confie: «Je rêve de voir 
Casablanca s’imposer comme 
la prochaine grande maison de 
couture en France.»
Casablanca propose une nouvelle 
vision des vêtements décontractés 
quotidiens associés au style 
bossa-nova. Ainsi, la marque 
cherche à innover en matière de 
design de luxe moderne.
«Toute grande marque 
possède une pièce facile à 

identifier, qui la distingue dès 
la première collection. Pour la 
marque Casablanca, il s’agit 
probablement de la première 
pièce que j’ai présentée», 
explique M. Tajer.
Pour concevoir la collection 
de la marque Casablanca, le 
créateur s’est inspiré de la 
culture diversifiée de la capitale 
économique du Maroc, la ville 
dans laquelle ses parents se sont 
rencontrés.
«Je proviens de différentes 
cultures... Casablanca porte un 
nom espagnol, mais c’est une 
contrée musulmane. Cette ville 
d’Afrique était autrefois une 
colonie française.»

«À tous ces aspects s’ajoutent 
des styles architecturaux et des 
cultures distincts... En vous 
promenant d’une rue à l’autre, 
vous vivez des expériences 
différentes. Je m’identifie à ce 
mélange de cultures.»
Le regard optimiste que la 
marque porte sur le monde 
s’oppose au préjugé selon lequel 
les artistes seraient des individus 
de nature torturée et tournés sur 
eux-mêmes.
M. Tajer se dit soucieux de donner 
une dimension audacieuse aux 
messages transmis à travers sa 
marque. Il trouve son inspiration 
dans les voyages, la nature des 
villes qu’il traverse, les individus 

qu’il rencontre, les meubles – 
qu’il collectionne – et la beauté 
des endroits qu’il explore.
«Ma marque raconte l’histoire 
de mon exploration du monde. 
Le monde représente pour moi 
une expérience psychédélique. 
Parfois, je m’arrête et je regarde 
les endroits où je me trouve, je 
contemple les grands immeubles 
et le ciel qui change de couleur.»
«Ce qui me motive le plus, 
c’est de découvrir à quel point 
le monde peut être heureux et 
positif, tout en étant profond», 
observe-t-il.
Au sujet de la notion d’inclusion 
dans l’industrie de la mode, Tajer 
estime que les ethnies et les 
cultures pourraient être mieux 
représentées.
«Pour nous, la visibilité ne 
pose pas de problème. Il faut 
maintenant que les personnes 
de couleur participent davantage 
aux décisions et que leur présence 
ne se limite pas aux défilés. 
Elles doivent s’approprier les 
marques.»
«Je me pose la même question 
tous les jours: comment changer 
le monde? Comment changer la 
perception que le monde a des 

personnes de couleur?»
Casablanca s’est associée à des 
marques telles que New Balance 
et Bulgari. Lors de l’entretien 
qu’il a accordé à Chabbi, Tajer 
explique que le secret d’une 
collaboration réussie réside dans 
le savoir-faire. La marque doit 
en outre avoir un message à 
transmettre.
Il fait remarquer qu’un travail 
commun entre deux marques 
risque d’avoir pour conséquence 
que l’une d’entre elles perde de 
son identité et de son attrait.
«Le secret, c’est la méfiance. Il 
faut trouver un équilibre entre la 
méfiance extrême et la confiance 
absolue. C’est ainsi que vous 
trouverez le juste milieu», 
explique-t-il.
S’inspirant également de la 
culture mexicaine, très présente 
à Los Angeles, et de sa fusion 
avec la culture underground, 
il confie: «Si vous parvenez à 
combiner les différentes facettes 
de votre histoire – sans les diluer 
–, vous pourrez la raconter. Tout 
le monde souhaitera la découvrir. 
Créez donc un vocabulaire visuel 
qui vous ressemble et présentez-
le au monde.»

Premier exploitant de salles 
obscures en France, Pathé a 
annoncé lundi la réouverture en 
mode «entièrement premium» de 
l’un de ses complexes parisiens, 
avec fauteuils totalement 
inclinables, deux mètres entre 
les rangées et... un plein tarif au 
niveau record de 18,50 euros.
Totalement rénové, le 
Pathé Parnasse, situé entre 
le Luxembourg et la gare 
Montparnasse, rouvrira ses 12 
salles mercredi et «sera le premier 
cinéma parisien entièrement 

premium», a expliqué le 
président de la branche cinémas 
du groupe, Aurélien Bosc.
Il disposera «de fauteuils 
totalement inclinables, plus 
larges qu’à l’accoutumée et 
développés spécialement pour 
ce cinéma, avec deux mètres 
entre chaque rangée», a-t-
il poursuivi. La capacité du 
cinéma «est fortement réduite 
à environ 800 fauteuils (contre 
2 000 auparavant), une rangée 
de fauteuils sur deux a été 
supprimée» pour améliorer le 

confort.
Les prix seront «adaptés à ce 
nouveau standard de confort, un 
peu plus cher que nos cinémas 
classiques», a-t-il ajouté. En 
pratique, le plein tarif culminera 
à 18,50 euros.
Miser sur «l’expérience cinéma» 
et le haut de gamme, ou contenir 
les prix pour rester la sortie 
culturelle la plus accessible? Le 
débat est vif ces derniers mois 
dans l’industrie du cinéma en 
France, qui cherche la solution 
pour renouer avec le public.

La réouverture du Parnasse 
traduit la stratégie choisie par 
Jérôme Seydoux, le patron du 
groupe Pathé, d’une «montée en 
gamme et d’une modernisation» 
de ses salles, pour «créer 
la différence» et inciter les 
spectateurs à sortir à nouveau au 
cinéma.
En France, la fréquentation a 
connu son pire mois de septembre 
depuis 1980, selon les derniers 
chiffres du Centre national du 
cinéma. Avec seulement 7,38 
millions d’entrée, les ventes de 

billets ont reculé de 34,3% par 
rapport à septembre 2019, avant 
la pandémie.
Aux Etats-Unis, environ 500 
salles ont fermé depuis la 
pandémie selon la National 
Association of Theater Owners. Et 
Cineworld, le groupe britannique 
propriétaire de Regal Cinemas, la 
deuxième chaîne américaine de 
salles, semble promis à de vastes 
restructurations car il se prépare 
à déposer le bilan, selon le Wall 
Street Journal.

e concepteur fondateur et qu’il rencontre les meubles personnes de couleur?»

Le créateur Charaf Tajer révèle les secrets qui se cachent 
derrière la création d’une marque de luxe

Premier exploitant de salles premium» a expliqué le confort La réouverture du Parnasse billets ont reculé de 34 3% par

Pathé ouvre un cinéma «entièrement premium» 
à Paris, au tarif record

identifier, qui la distingue dès «À tous ces aspects s’ajoutent

Vente Maison

Je vends maison d’une superficie de 224 m² 

située  située à la Colonne (El Ghzala) avec 

toutes les commodités et prix négociable.

Pour plus de renseignements n’hésitez pas à 

me contacter au : 06-66-23-87-02
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Le programme 
d’Algérie ferries 
semble être perturbé 

ces derniers temps. En effet, 
depuis le mois de novembre 
dernier, la compagnie 
nationale maritime ne 
cesse d’annoncer des 
annulations. Mais aussi, le 
report de ces traversées. Et 
ce, à commencer par celle 
assurée par le Tassili II qui 
a été endommagé suite à un 
accident au niveau du port 
de Skikda.
Les conditions 
météorologiques n’étaient 
également pas favorables 
pour la navigation. Suite à 
ces dernières, Algérie ferries 
a annoncé l’annulation de 
plusieurs de ses traversées 
vers la France, mais 
aussi vers l’Espagne. Ses 
balades en mer, assurée 
au niveau d’Alger, ont été 
également impactée par ces 
changements climatiques.

Algérie Ferries annonce de 
nouvelles annulations
Dans un communiqué 
rendu public aujourd’hui 
le 13 décembre 2022, 
la compagnie nationale 
maritime vient d’annoncer 
de nouvelles annulations de 
ses voyages. Cela concerne, 
cette fois-ci, les traversées 

au départ des ports de 
Skikda et d’Oran.
En effet, Algérie ferries 
indique, dans son 
communiqué, que les 
traversées suites sont 
concernées par ces 
annulations :
•	 Au	 départ	 d’Oran	
vers Alicante, prévue le 15 

décembre 2022 à 19 h 00 ;
•	 Depuis	Alicante	vers	
Oran, programmée pour le 
16 décembre prochain à 19 
h 00 ;
•	 Au	 départ	 de	
Marseille à destination de 
Skikda, prévue pour le 28 
décembre 2022, à  12 h 00 ;
•	 Au	départ	de	Skikda	

vers Marseille, prévue pour 
le 1 janvier 2023 à 12 h 00.
Algérie Ferries reporte des 
traversées à destination de 
l’Espagne
Dans un précédent 
communiqué, l’entreprise 
nationale de trasport 
maritime des voyageurs, 
a également annoncé le 
report de ses traversées. 
Sont concernés par ce 
changement de programme, 
les voyages à destination de 
l’Espagne au départ du port 
d’Oran.
En effet, Algérie ferries 
précise que la traversée, 
Oran – Alicante, prévue 
pour le 12 décembre dernier, 
sera assurée aujourd’hui à 
23 h 00. Et celle au départ 
d’Alicante vers Oran prévue 
pour le 13 décembre est 
reporté pour le 14 décembre 
2022.

Les prévisions de 
chute de neige et de 
pluie sur la capitale 

parisienne ont impacté 
le	 trafic	 aérien	 au	 niveau	
de ses aéroports. En ce 
mercredi 14 décembre 
2022, de nombreuses 
compagnies aériennes ont 
annulé ou retardé plusieurs 
de leurs vols. Et ce, suite à 
la demande de la direction 
générale de l’aviation 
civile.
En effet, la DGAC a 
annoncé, en raison des 
averses de neige sur la région 
de Paris, la perturbation 
du	 trafic	 aérienne.	 «	 Des	
annulations et des retards 
sont à prévoir » a précisé, 
hier, le communiqué de la 
DGAC. Par ailleurs, 20% 
des vols de l’aéroport CDG 
et 25 % de ceux d’Orly sont 
annulés pour ces mêmes 
raisons.
De son côté, la plateforme 
de ces deux aéroports 

parisienne invite les 
voyageurs à anticiper 
leur venue. Mais aussi à 
se renseigner auprès des 
compagnies aériennes 
pour connaitre les cas 
d’annulations ou de 
retardement.
Annulations et retardements 
à Paris : les vols vers 
l’Algérie concernés ?
En effet, la plateforme des 
aéroports de Paris a annoncé 
plusieurs perturbations 

qui concernent les vols 
vers l’Algérie. Dont 
des annulations et des 
retardements. Parmi ces 
derniers, ceux assurés par 
la compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie. À 
savoir les vols :
•	 AH1003	 au	 départ	
de Paris CDG vers Alger, 
prévu à 11 h 15, annulé ;
•	 AH1002	 depuis	
Alger vers Paris CDG, 
prévu à 9 h 45, annulé ;

•	 AH1001,	qui	reliera	
Paris CDG à Alger, prévu à 
14 h30, est retardé pour être 
assuré à 17 h00 ;
•	 AH1506,	 au	 départ	
d’Alger vers l’aéroport 
CDG, programmé à 17 h 
40, annulé ;
•	 AH1507	Paris	CDG	
– Alger, programmé à 19 h 
10, annulé ;
•	 AH1008	 au	 départ	
d’Alger vers Paris Orly, 
prévu à 20 h 55, annulé ;

•	 AH1112	 au	 départ	
de Bejaia vers Paris Orly, 
programmé à 10 h 20, 
annulé ;
•	 AH1113	 au	 départ	
de Paris Orly vers Bejaia, 
prévu à 11 h 50, annulé.
Par ailleurs, la plateforme 
parisienne a également 
annoncé l’annulation du 
vol TO7259, de Transavia, 
au départ d’Oran vers 
l’aéroport de Paris Orly, 
programmé à 22 h 40. Mais 
aussi, la liaison TO7258, 
de la même compagnie, 
programmé au départ de 
Paris vers Oran à 16 h 10.
En ce qui concerne les 
liaisons assurées par la 
compagnie Air France vers 
le territoire national, cette 
dernière n’a annoncé que 
le retardement de son vol 
AF1530 au départ de Paris 
CDG vers Oran, qui sera 
assuré à 10 h10 au lieu de 
9 h 40.
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Algérie Ferries annule des traversées vers la France et l’Espagne

Vols France – algérie :

 Le trafic aérien fortement perturbé à Paris


